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EXPECTATIVAS POSITIVAS PARA 
EL CAMPO: CHUMA MONTEMAYOR

EN SEMANA DEL CAMPO, LLEVA
SALTILLO MACRO BRIGADA Y

PAQUETES ALIMENTARIOS A EJIDOS

PRIMER FRENTE FRÍO INGRESARÁ 
A LA RC EN LA PRIMERA SEMANA 

DE SEPTIEMBRE

Cristina Flores / FaCtor
SABINAS, COAH.-  El secre-
tario de Desarrollo Rural en 
Coahuila, licenciado Jesús Ma-
ría Montemayor Garza, informó 
sobre los acercamientos que 
se han tenido con el equipo 
nombrado hasta el momento 
por la presidenta de la Repúbli-
ca electa, Claudia Sheinbaum 
que tendrán que ver con el 

campo. Durante estas reunio-
nes, se han abordado diversas 
acciones y programas en favor 
del sector productivo, generan-
do expectativas positivas para 
quienes se dedican a este ru-
bro.

Montemayor Garza señaló 
que los temas esenciales que 
se han planteado incluyen la im-
plementación de un programa 
importante de agua.

HéCtor Herrera / FaCtor
SALTILLO, COAH.- Como 
parte de las acciones im-
plementadas por el alcalde 
José María Fraustro Siller 
por la Semana del Campo 

2024, el gobierno Munici-
pal, en coordinación con 
DIF Saltillo, llevó la Macro 
brigada de servicios al eji-
do Palma Gorda, además 
de entregar paquetes ali-
mentarios.

luis Carmona / FaCtor
NUEVA ROSITA, COAH.- Un 
frente frio está pronosticado 
para el próximo mes de sep-
tiembre y tendría posibles 
efectos en el cambio del cli-
ma de la Región Carbonífera, 
comentó Federico Méndez 
Pacheco.

El coordinador de protec-
ción civil desconoce qué 
drástico podría ser el cambio 
de temperatura, pero asoció 
más con pronósticos de llu-
vias que en el mes patrio son 

puntuales y el clima pudiera 
ser más agradable.

“No sé de donde provie-
ne el primer frente frio y sus 
efectos, pero será un fenóme-
no atípico, sabiendo que en 
septiembre todavía el clima es 
caluroso”.

El monitoreo constante del 
pronóstico del clima será para 
prevenir a la población en co-
municados oficiales y recordó 
que actualmente está la recta fi-
nal de la temporada de Canícu-
la y las temperaturas continúan 
siendo calcinantes.

FaCtor
AUSTIN, TX.- Durante su gira 
de trabajo en el estado de 
Texas, el gobernador Manolo 
Jiménez Salinas inauguró la 
Oficina Pro Coahuila en la ciu-
dad de Austin, dando cumpli-
miento a uno de sus principa-
les compromisos de campaña 

en el eje Coahuila Global. 
“Seguimos capitalizando al 

máximo el nearshoring. Desde 
Austin inauguramos la oficina 
de operación económica Pro 
Coahuila, con la que fortalece-
remos la gestión y promoción 
en Texas y Estados Unidos 
para atraer más inversiones y 
turistas a Coahuila. Ahí mismo 

estrenamos las oficinas con 
una excelente reunión con mi 
amigo Glenn Hamer de la Aso-
ciación Texana de Negocios y 
un grupo de empresarios in-
teresados en nuestro Estado. 
Seguimos trabajando a pasos 
de gigante”, destacó el gober-
nador. 

Con esta oficina, represen-

tada por la coahuilense Glo-
ria Gutiérrez, se proyecta una 
constante prospección y se-
guimiento a los proyectos de 
alto impacto para el estado, 
así como una gestión continúa 
para la atracción de nuevas in-
versiones, además del apoyo y 
seguimiento a las que ya ope-
ran en la entidad. 

Se proyecta que la Ofici-
na Pro Coahuila en Texas sea 
un área con la que se busca 
potencializar el tema econó-
mico y la relación bilateral de 
Coahuila con Estados Unidos, 
ya que también operará como 
enlace para la gestión y estra-
tegia de promoción económi-
ca y turística en la Unión Ame-
ricana. 

En el marco de la apertura 
de la oficina, y con el objetivo 
de darle continuidad a las acti-
vidades de promoción econó-
mica de Coahuila en Texas, el 
gobernador Manolo Jiménez 
Salinas mantuvo un encuentro 
con empresarios, a quienes 
dio a conocer la fortaleza de 
nuestra entidad y las ventajas 
competitivas que tiene ante el 
fenómeno del nearshoring.

El encuentro contó con la 
participación del presidente 
de la Asociación de Negocios 
de Texas Glenn Hamer, y el 
Vicepresidente de Relaciones 
Internacionales, David Zapata; 
así como Blas Flores, Jefe de 
Gabinete y Proyectos Estraté-
gicos; Luis Olivares, Secretario 
de Economía de Coahuila; So-
fía Delgadillo, Directora de Pro 
Coahuila; y Gloria Gutiérrez, 
representante de Pro Coahuila 
en Austin.

Dentro de las actividades 
de la gira de promoción eco-
nómica en el estado de Texas, 
el gobernador Manolo Jiménez 
Salinas también  visitó la ciu-
dad de San Antonio. PÁG. A4

INAUGURA GOBERNADOR OFICINA 
PRO COAHUILA EN TEXAS

LOS FUTBOLISTAS QUE PODRÍAN RECIBIR LOS FUTBOLISTAS QUE PODRÍAN RECIBIR 
UNA OPORTUNIDAD CON JAVIER AGUIRREUNA OPORTUNIDAD CON JAVIER AGUIRRE

Cristina Flores / FaCtor
SABINAS, COAH.- El dele-
gado regional de la Fiscalía 
General del Estado en la car-
bonífera, licenciado Ulises 
Ramírez Guillén, señaló que 
esta dependencia se en-
cuentra plenamente integra-
da en los preparativos de las 
Fiestas Grandes de Sabinas. 
Considerando la importancia 
de mantener la seguridad 

durante estas festividades, 
se han diseñado operativos 
específicos para eventos 
clave, como las tradiciona-

les cabalgatas. “Tal como ha 
ocurrido otros años porque 
se requiere de un trabajo 
coordinado”. PÁG. B1

FGE REFUERZA OPERATIVOS DE SEGURIDAD 
PARA LAS FIESTAS GRANDES DE SABINAS EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO

luis Carmona / FaCtor

NNUEVA ROSITA, COAH. 
- El subsecretario de go-
bierno en la Región Car-

bonífera, Francisco Tobías Her-
nández fijó la fecha el próximo 
lunes 26 de agosto para que los 
colonos afectados con la baja 
presión de agua en zonas altas 
de Nueva Rosita tengan mejor 
abasto.

Será posible gracias a una 
obra bipartita extraordinaria en-
tre SIMAS y gobierno del Estado 

para colocar una válvula y tubos 
de 16 pulgadas en el área del 
‘chorrito’ para que habitantes de 

la zona sur y oriente de la cui-
dad tengan buena presión del 
vital líquido.

El trabajo previo comenzó y el 
tubo está en los grandes alma-
cenes de CEAS fabricado pero 
la válvula está en ese proceso 
en la sultana del norte, porque 
es el único lugar donde hacen 
esa labor y eso lleva tiempo.

Los trabajos de colocación 
del tubo y la válvula no afecta-
rán el suministro en el resto de 
la población y aprovechó para 
aclarar dudas de que esta 
obra restará presión del agua 
en otros sectores de Nueva 
Rosita.

Tras reunión de trabajo entre autoridades y vecinos de Nueva Rosita, el compromiso 
fue que para el 26 de agosto quedara solucionado el problema

PÁG. B4

ACUERDAN PRESIÓN DE AGUA 
ESTABLE EN UNA SEMANA

Se reúne Manolo con empresarios de Austin y San Antonio con 
intereses en México y Coahuila
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El Inai turnó a la Fis-
calía Especializada 
en Delitos Electora-

les una denuncia interna 
contra empleados de ese 
instituto que trabajan en 
la ponencia de la comi-
sionada Julieta del Río.

Los acusan de haber 
hecho proselitismo, en 
horas hábiles, a favor de 
Marcelo Ebrard, durante 
la campaña de Morena 
para elegir al candida-
ta(o) a la Presidencia de 
la República.

La denuncia va dirigi-
da a Alma Patricia Sam 
Carbajal, contralora del 
instituto, y Hugo Manlio 
Huerta Díaz, encargado 
de blindaje electoral en 
ese organismo autónomo.

Su autor se reservó el 
derecho a mantener el 
anonimato, en términos 
de lo establecido por el 
artículo 91 de la Ley Ge-
neral de Responsabilida-
des Administrativas.

La denuncia fue envia-
da a la Fiscalía hace ape-
nas unos días. Narra que 
a inicios del año 2023, 
Azucena Reyes, coordi-
nadora de ponencia de 
la comisionada Del Río, 
requirió a Evangelina 
Sales, directora gene-
ral de atención al pleno 
del Inai y maestra de la 
Universidad Autónoma 
del Estado de México, la 
incorporación de jóve-
nes de su alumnado para 
que, supuestamente, 
efectuaran actividades 
de servicio social.

Ambas presionaron al 
área de administración 
del instituto para que se 
hiciera el papeleo y se les 
contratara, con un pe-
queño estipendio de por 
medio.

Dos nombres aparecen 
en la lista de los alum-
nos que “supuestamente” 
desempeñarían su servi-
cio social en el Inai.

Se trata de Kimberly 
Huchin y Andrea Agui-
rre, quienes ingresaron 
a la dirección del pleno y 
a la ponencia de Julieta 
del Río. Muy pronto die-
ron color. 

Contratadas y pagadas 
con recursos públicos, a 
través de la nómina del 

Inai, las jóvenes fueron 
sorprendidas cuando 
realizaban actos de índo-
le electoral y proselitis-
mo a favor de uno de los 
precandidatos de Morena 
a la Presidencia de la Re-
pública, Marcelo Ebrard, 
en horario laboral.

La denuncia se acom-
paña de notas periodís-
ticas.

Una de Milenio, escri-
ta por Bernardo Jasso, 
fechada el 15 de agosto 
del 2023 en Zinacante-
pec, dice: “Un grupo de 
mujeres profesionistas, 
encabezado por Kimberly 
Huchin Rosas, indicaron 
que apoyan a Marcelo 
Ebrard en la búsqueda 
para ser el coordinador 
nacional de los comités 
de defensa de la Cuarta 
Transformación…”.

Otras similares fueron 
publicadas en los por-
tales Apocaliptic, Esfe-
ra Periodística, ligas de 
consulta incluidas, en 
las que aparece la cita-
da Kimberly apoyando 
el “pasaporte violeta” de 
Marcelo. Más adelante: 
“Es destacable y de do-
minio público que la co-
misionada Julieta ha en-
fatizado que el personal 
de sus áreas únicamente 
puede actuar bajo sus ór-
denes, con la supervisión 
y anuencia de Azucena 
Reyes”.

Los delitos electorales 
que denuncian, entre 
otros, son: uso de recur-
sos públicos con fines 
electorales y actos prose-
litistas en horario labo-
ral.

*No hay asomo de pre-
ocupación en el barbado 
rostro de Adrián de la 
Garza, virtual alcalde 
electo de Monterrey. Su 
triunfo fue impugnado 
por su adversaria fosfo 
fosfo en las urnas, Maria-
na Rodríguez, influencer 
y esposa de Samuel Gar-
cía, gobernador de Nue-
vo León.

“¡Es ridículo! Tratan 
de impugnar una elec-
ción que fue contunden-
te”, nos dice en entre-
vista celebrada en un 
restaurante de avenida 
Reforma de la CDMX. 

El priista trae siete 
puntos de ventaja, según 
el conteo oficial. Es una 
ventaja de cerca de 40 
mil votos. “Es una im-
pugnación ociosa, por-
que a final de cuentas 
sabemos que no se pue-
de revertir el resultado”, 
dice convencido.

La ganó a la popular 
Mariana, a pesar de la 
intervención del Estado 
de muchas formas, pre-
sume. “Hubo inversión 
en la campaña. Samuel 
hizo eventos masivos, 
pagados por el gobier-
no, donde presentó a la 
esposa (Mariana). Uti-
lizaron funcionarios y 
programas del gobierno 
para favorecerla, pero ni 
así…”.

En la charla, Adrián 
recuerda que el día de la 
elección, el gobernador 
de Nuevo León publicó 
tres veces en sus redes 
que fue una jornada his-
tórica, tranquila, que no 
se habían registrado in-
cidencias. Al día siguien-
te, Mariana manifestó, 
en un video, que las ten-
dencias no le favorecían, 
mientras se ponía rímel 
en los ojos. Se hizo viral.

Pero una semana des-
pués, recuerda el alcalde 
priista, salieron a inven-
tar que fue una elección 
plagada de violencia, 
porque yo había sido pro-
curador y tenía relación 
con la policía ministe-
rial, con la fiscalía, con 
gente de las diferentes 
áreas de seguridad. “De-
cían que el día de la elec-
ción habían atemorizado 
a la gente para que no 
fuera a las urnas o para 
inducir el voto hacia mi 
persona. Hay que desta-
car que la participación 
de la gente fue mayor a 
la de otras elecciones. 
No tuvo miedo de salir a 
votar, al contrario. Las 
autoridades electorales 
declararon que no hubo 
anomalías en la elección 
en Monterrey”.

Y puntualiza: “No hay 
ninguna situación que 
respalde las afirmacio-
nes de que hubo violencia 
o de que se indujo el voto. 
Fue una jornada normal. 
Tienen que aceptarlo, 
como yo acepté el triunfo 
de Samuel en 2021, con 
una diferencia de siete 
puntos”.

El presidente 
López Obrador 
tiene obsesión 

por el control. La 
realidad es su reali-
dad, no lo que ocu-
rre. La mañanera es 
más que un ejercicio 
de propaganda o de 
ajusticiamiento me-
diático a los adver-
sarios, ha sido un 
recurso exitoso para 
construir su realidad 
a la medida de sus 
pulsiones y visión. 
La disciplina en Mo-
rena es mayor a la del 
régimen priísta en 
sus peores momen-
tos; por igual somete 
al partido y a sus le-
gisladores. También 
a los empresarios, a 
casi todos los medios 
de comunicación y 
a cualquier sector 
fuera del oficialis-
mo. Excepciones son 
la Iglesia Católica, 
los inversionistas y 
un tanto el gobierno 
norteamericano.

La derrota en la 
elección pasada afec-
tó a la Iglesia. Lo 
abrumador y el fias-
co opositor en la elec-
ción de legisladores 
fue inesperado. Sin 
embargo, los inver-

sionistas resuelven 
sus filias a partir 
de sus intereses y el 
resultado que erige 
una presidenta con 
amplios márgenes de 
discrecionalidad no 
es factor de certeza, 
quizás sí para algu-
nos grandes empre-
sarios que siempre 
han usufructuado su 
cercanía con el po-
der, no para los más, 
como ha quedado 
de manifiesto por el 
Consejo Mexicano de 
Negocios y el CCE.

La viabilidad del 
proyecto obradoris-
ta requiere de cre-
cimiento económi-
co. La polarización 
blindaba al régimen 
y a su presidente, 
realidad que se pier-
de con la salida de 
López Obrador. Los 
modos de Claudia 
Sheinbaum son más 
modernos y cuida-
dos, aunque en lo 
sustantivo persiste 
continuidad. Una 
diferencia es que la 
nueva presidenta no 
es polarizante, qui-
zás en algún momen-
to lo pretenda, pero 
las formas de López 
Obrador son irre-

petibles y requieren 
un grado de cinis-
mo y cara dura que 
difícilmente pueda 
haber alguien que lo 
iguale con éxito.

Un bajo crecimien-
to conspira contra el 
proyecto y el campo 
minado que se deja, 
especialmente en 
cuanto a la crisis en 
las finanzas públi-
cas y la incertidum-
bre que acompaña al 
cambio de régimen 
anticipa que no po-
drán alcanzarse los 
objetivos de recauda-
ción y de inversión. 
El gobierno no tiene 
dinero y los particu-
lares invierten, pero 
los ya establecidos, 
la relocalización de 
empresas requiere 
de un giro radical 
no sólo en la política 

energética, sino tam-
bién en las reglas que 
acoten la arbitrarie-
dad del gobierno.

Las dificultades son 
todavía mayores en el 
frente externo. Con o 
sin Trump en la pre-
sidencia el futuro se 
avizora sumamente 
problemático para el 
régimen. En una par-
te eso es funcional a 
Sheinbaum en el sen-
tido de que no solo se 
agotó la polarización, 
también la estrategia 
de los abrazos no ba-
lazos, cualquiera sea 
su aplicación en la 
realidad. Omar Gar-
cía Harfuch se perfila 
como el funcionario 
que emprenderá no 
solo ajustes, sino una 
nueva estrategia que 
genere confianza ha-
cia las autoridades 

norteamericanas y, 
por la otra, que ofrez-
ca mejores resultados.

López Obrador no 
puede editar la rea-
lidad en la relación 
con las autoridades 
de EU. La descon-
fianza es ostensible 
y tiene que ver con la 
idea de que la colu-
sión de los políticos 
con los criminales 
alcanza a los altos 
niveles del gobierno. 
En esta perspectiva, 
fue un error grave 
echar su resto en la 
defensa del goberna-
dor de Sinaloa Rocha 
Moya y embarcar en 
su postura a los go-
bernadores afines y a 
la presidenta electa. 
No es un error de cál-
culo, sino desespera-
ción por el temor de 
qué podría derivar-
se por el precedente 
de García Luna. Por 
lo pronto la FGR ha 
demostrado encubri-
miento en la inves-
tigación del homici-
dio de Melesio Cuen, 
difícil creer que fue 
error o impericia de 
la fiscalía local; se 
actuó de acuerdo con 
la consigna política 
del gobernador o de 

alguien más, con el 
saldo de que El Mayo 
ha resultado más 
certero, veraz y creí-
ble que las autorida-
des estatales.

La economía está 
colgada de alfileres y 
no se presenta cam-
bio alguno para los 
dos primeros años. 
Pemex puede ser una 
batalla ganable para 
la presidenta electa, 
como será la CFE, 
pero generar certeza 
requiere mucho más 
y, por lo visto, ella 
no está dispuesta a 
cambios mayores. Al 
menos por un buen 
tiempo tendrá que so-
meterse a la herencia 
que le deja su promo-
tor, líder y ejemplo. 
En ello enfrentará 
dilemas difíciles de 
procesar porque la 
eficacia de su gestión 
en el gobierno nece-
sariamente pasa por 
una revisión del le-
gado obradorista.

Por lo pronto, en el 
tema de seguridad 
y la relación con el 
país vecino es donde 
se muestran las ma-
yores dificultades. 
Estos asuntos están 
fuera de control.
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1856.
Con un valor de medio real 
y la �gura de Miguel Hidal- 
go, entra en circulación la 
primera estampilla de co- 
rreos en México.

1955.
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico Carlos González Peña, 
destacado periodista, nove- 
lista, escritor, crítico litera- 
rio, catedrático y académi- 
co de la lengua.

1968.
El rector de la UNAM, Ja- 
vier Barros Sierra, encabe- 
za una manifestación que 
reúne a más de ochenta mil 
participantes, para protes- 
tar por la violación a la 
autonomía universitaria.

1857.
Siendo presidente de la Re- 
pública Ignacio Comonfort, 
se inaugura el alumbrado 
público con gas en la Ciudad 
de México.

1940.
Muere Andrés Molina Enrí- 
quez, quien se destacó como 
ideólogo del agrarismo. Su 
mayor aportación quedó 
plasmada en el artículo 27 de 
la Carta Magna de 1917. 

1945.
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico José Juan Tablada, 
poeta y periodista. Su poe- 
sía forma parte de la co- 
rriente modernista. Sus res- 
tos fueron depositados en 
la Rotonda de las Personas 
Ilustres.

1566.
Alonso y su hermano Gil de 
Ávila Alvarado fueron ejecu- 
tados debido a una conspi- 
ración independentista.

1492.
Zarpa del Puerto de Palos, 
España, la expedición de 
Cristóbal Colón que preten- 
día encontrar una ruta a las 
Indias.

1833. 
Muere en Celaya, Guanajua-
to, Francisco Eduardo Tres- 
guerras, afamado arquitec- 
to, constructor de la iglesia 
del Carmen, pintor y graba- 
dor neoclásico.

1568.
Muere en el Convento de San 
Francisco de la Ciudad de 
México Fray Toribio de Bena- 
vente, defensor de los indios, 
autor de Historia de los indios 
de la Nueva España.

1639.
Muere en Madrid, España, 
Juan Ruiz de Alarcón escritor 
y dramaturgo novohispano.

1998.
Muere en accidente automo- 
vilístico José Ángel Conche- 
llo, senador de la República, 
promotor de la democracia.

1865. 
En el contexto de la Segunda 
Intervención Francesa, Beni- 
to Juárez establece su go- 
bierno en Paso del Norte.

1915.
Se celebra en Washington 
una conferencia entre el se- 
cretario de Estado ameri- 
cano con los embajadores 
del ABC, para tratar la paz 
en México.

1930. 
Nace Neil Armstrong, en 
Wapakoneta, Ohio, Estados 
Unidos,  el primer ser huma- 
no en pisar la Luna.

1913.
El general Lucio Blanco reali- 
za el primer reparto agrario 
en Matamoros, Tamaulipas.  

1945.
Un avión B-29 de la Fuerza 
Aérea Estadounidense lla- 
mado “Enola Gay” lanzó la 
primera bomba atómica so- 
bre Hiroshima, Japón.

1986. 
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co Emilio “El Indio” Fernán- 
dez, destacado actor, direc- 
tor y productor de cine de la 
Época de Oro.

1900.
Aparece por primera vez el 
periódico Regeneración, de 
Ricardo y Jesús Flores 
Magón.

1927.
Nace Guadalupe Álvarez 
Navega, reconocida por la 
UNESCO por impulsar la 
educación para la niñez 
discapacitada.

1974.
Muere en Tel Aviv, Israel, la 
escritora Rosario Castella- 
nos Figueroa. Entre sus 
obras destaca la novela 
Balún Canán.

1879.
Nace en San Miguel Anene- 
cuilco, Morelos, Emiliano Za- 
pata, quien se distinguió co- 
mo caudillo del agrarismo.

1968.
Se crea el Consejo Nacional 
de Huelga como parte del 
Movimiento Estudiantil.

2002.
Se crea por decreto presi- 
dencial el Instituto Nacio- 
nal para la Evaluación de la 
Educación (INEE).
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1855.
A las tres de la mañana, An- 
tonio López de Santa Anna 
sale de la Ciudad de México 
escoltado por un regimiento 
de lanceros y se dirige a 
Veracruz. Tres días más tar- 
de renunciará a la Presiden- 
cia de la República.

Día Internacional de los 
Pueblos Indígenas.

1860.
Los generales liberales Je- 
sús González Ortega e 
Ignacio Zaragoza vencen a 
Miguel Miramón, jefe con- 
servador, en la batalla de 
Silao, Guanajuato.

1918. 
Muere en la Ciudad de 
México Enrique de Olava- 
rría y Ferrari, hombre de 
letras. Participó en la mo- 
numental obra México a 
través de los Siglos.

1859. 
El presidente Benito Juárez 
expide la Ley sobre días fes- 
tivos civiles.

1945. 
Se crea el gobierno del Dis- 
trito Federal que sustituye al 
Departamento Central.

14

1854. 
En el concurso del Himno 
Nacional se declara triunfa- 
dores a Francisco González 
Bocanegra y a Jaime Nunó 
Roca, autores, respectiva-
mente, de la letra y la mú- 
sica de la pieza ganadora. 

1855. 
El general Antonio López de 
Santa Anna renuncia a la 
Presidencia de la República. 
Triunfa así el Plan de Ayutla.

1964. 
Muere en Cuernavaca, Mo- 
relos, Isidro Fabela, político 
y diplomático. En 1996 su 
nombre fue inscrito con le- 
tras de oro en el Muro de 
Honor de la Cámara de 
Diputados.

Día Internacional de la 
Juventud.

1521.
Cae Tenochtitlán entre las 
tropas de Hernán Cortés.

1914.
Se �rman los Tratados de 
Teoloyucan que marcan el 
triunfo del movimiento 
constitucionalista.

1923. 
Con la �rma de los Trata- 
dos de Bucareli, Estados 
Unidos reconoce al gobier- 
no mexicano.

1770. 
Nace en la capital del virrei- 
nato de la Nueva España, 
Mariano Matamoros, quien 
ingresó al sacerdocio y luego 
a la lucha insurgente.

1937. 
Se crea la Comisión Federal 
de Electricidad, empresa pú- 
blica que provee electricidad 
a todo el país.

1939. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico Federico Gamboa, pe- 
riodista y escritor. Es autor 
de la novela Santa.

1964. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico Gerardo Murillo, distin- 
guido pintor paisajista y es- 
critor jalisciense, mejor co- 
nocido como “Dr. Atl”.

1974. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico María Luisa Ocampo 
Heredia promotora del voto 
femenino.
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1788.
Muere el sacerdote jesuita 
Francisco Javier Alegre, re- 
conocido como cultismo 
lingüista, humanista, soció- 
logo y �lósofo.

1889. 
Nace en Corrales de Abrego, 
Zacatecas, Joaquín Amaro, 
quien llegará a destacarse 
como militar revolucionario.

1965. 
Entran en operación las pri- 
meras Teleaulas (20), des- 
tinadas a la alfabetización.

1848.
Yucatán se reincorpora a la 
República.

1999. 
Se emiten los lineamientos 
para la conformación y el 
funcionamiento del Conse- 
jo Nacional de Participa-
ción Social de la SEP.

1873. 
El Congreso de la Unión de- 
clara a Benito Juárez “Bene- 
mérito de la Patria”.

1931.
Se expide la primera Ley Fe- 
deral del Trabajo, reglamen-
taria del Artículo 123 Cons- 
titucional.

1811. 
Se establece la Suprema Jun- 
ta Nacional Americana en 
Zitácuaro, cuya función prin- 
cipal, además de gobernar, 
es administrar justicia y 
constituirse como una espe- 
cie de secretaría de guerra.

1847.
Batalla de Padierna, contra el 
ejército estadounidense, que 
desde un año atrás había 
iniciado una injusta y desi- 
gual guerra contra México.

1940.
Se promulga la Ley del Ser- 
vicio Militar Obligatorio.

Día Mundial de la Asistencia 
Humanitaria.

1847. 
Defensa heroica de Churu- 
busco ante el ejército invasor 
de Estados Unidos.

1928.
Muere en la Ciudad de México 
Alfredo Robles Domínguez, 
reconocido ingeniero y miem- 
bro fundador del Centro 
Antirreeleccionista de Méxi- 
co, fundado en 1910.

1986.
Por decreto presidencial se 
crea el Servicio Postal Mexi- 
cano, cuyo antecedente es la 
Dirección General de Correos, 
establecida en 1901.

1842. 
Muere Leona Vicario heroí- 
na de la Independencia, 
quien apoyó la lucha por la 
Independencia aportando 
dinero para la causa.

1944.
Se promulga la Ley de 
Emergencia para la Cam- 
paña Nacional contra el 
Analfabetismo.

1700.
Muere Carlos de Sigüenza y 
Góngora, cientí�co, historia- 
dor y literato novohispano.

1913.
Muere Serapio Rendón, críti- 
co y opositor al gobierno 
ilegítimo del general Victo- 
riano Huerta.

Día del Bombero.

1829.
Nace Felipe Berriózabal, ge- 
neral que luchó en la Guerra 
de Reforma, y defendió la 
soberanía ante la invasión 
francesa. 

1928.
Nace Heberto Castillo, inge- 
niero, político y luchador 
social. 

Día Internacional del 
Recuerdo de la Trata de 
Esclavos y de su Abolición.

1813. 
Nace Manuel Gutiérrez 
Zamora, militar y político 
veracruzano, quien defen- 
dió la soberanía durante la 
Guerra de Estados Unidos 
contra México.

1821.
Se �rman los Tratados de 
Córdoba, con los que se 
acuerda la Independencia 
de México.

1843. 
Guadalupe Victoria, primer 
presidente de México, es 
declarado “Benemérito de 
la Patria”. 

1849.
Nace Manuel Acuña, poeta 
originario de Saltillo, 
Coahuila. 

1818. 
Nace Ignacio de la Llave, ge- 
neral liberal y gobernador de 
Veracruz. 

1912. 
Muere José María Velasco, 
pintor mexicano que plasmó 
en sus obras los paisajes 
naturales del Valle de Mé- 
xico, entre otros temas. 

1870. 
Nace Amado Nervo. Poeta y 
diplomático mexicano. Au- 
tor de En paz.

1882. 
Nace Praxedis G. Guerrero, 
periodista y revolucionario 
miembro del Partido Liberal 
Mexicano.

1931. 
Entra en vigor la Ley Federal 
del Trabajo.

Día del Abuelo.

1925.  
Se crea el Sistema Nacional 
de Secundarias Federales.

Día Internacional contra los 
Ensayos Nucleares.

1883. 
Muere la cantante de ópe- 
ra Ángela Peralta, conoci- 
da como “El Ruiseñor 
mexicano”. 

1915.
Muere Pascual Orozco, 
quien apoyó la revolución 
encabezada por Francisco 
I. Madero y más tarde re- 
conoció el gobierno ilegí- 
timo del general Victo- 
riano Huerta.
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1874. 
Nace Ramón Mena, arqueó- 
logo mexicano.

1981. 
Se crea el Instituto Nacional 
para la Educación de los 
Adultos.

9 DE AGOSTO
DÍA INTERNACIONAL DE  LOS PUEBLOS INDÍGENAS

28 DE AGOSTO
DÍA DEL ABUELO

12 DE AGOSTO
DÍA INTERNACIONAL DE LA JUVENTUD

www.sep.gob.mx
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CHINA.- El comercio mun-
dial que se realiza a través de 
los mares está bajo una gran 
presión, también a causa de 
las guerras en Oriente Medio 
y Ucrania. Actualmente, se 
está gestando otro conflicto en 
el Mar de China Meridional. 
El mar de China Meridional, 
para los chinos simplemente el 

mar del Sur, -conocido también 
como mar del Este en Vietnam- 
es parte del Pacífico Occiden-
tal. Este mar marginal tiene una 
extensión de unos 3,5 millones 
de kilómetros cuadrados y está 
situado entre China, Taiwán, 
Filipinas, Indonesia, Vietnam, 
Tailandia, Camboya y Malasia.

Alrededor de un 40 por cien-
to de la totalidad de los produc-
tos petrolíferos del mundo se 

transportan cada año a través 
del mar de China Meridional. 
Según datos de la Conferencia 
de las Naciones Unidas sobre 
Comercio y Desarrollo (UNC-
TAD), por allí se transporta un 
tercio de todo el comercio ma-
rítimo mundial. Investigadores 
de la Universidad de Duke, en 
Carolina del Norte, EE. UU., 
estiman que anualmente se en-
vían mercancías por valor de 
7,4 billones de dólares solo en-
tre el mar de China Meridional 
y el Mar de China Oriental, es 
decir, en la zona comprendida 
entre China, la península de 

Corea y Japón.
Según el think tank estadou-

nidense CSIS (Centro de Es-
tudios Estratégicos e Interna-
cionales), por el mar de China 
Meridional navegan decenas de 
miles de barcos, que manejan el 
40 por ciento de las importacio-
nes y exportaciones de China, 
más del 30 por ciento del co-
mercio de la India y alrededor 
del 20 por ciento del comercio 
de Japón con el resto del mun-
do. Esas aguas también son 
clave para el comercio interno 
asiático, así como con Europa, 
Cercano Oriente y África.

FACTOR

ALEMANIA.- Una corte ale-
mana rechazó el martes el re-
curso de una mujer de 99 años 
condenada como cómplice en 
más de 10.000 asesinatos por 
su papel como secretaria del 
comandante de las SS en el 
campo de concentración nazi 
de Stutthof durante la Segunda 
Guerra Mundial. El Tribunal 
Federal de Justicia ratificó la 
condena de Irmgard Furchner, 
a quien una corte estatal en 
Itzehoe, en el norte de Alema-
nia, le impuso en diciembre de 
2022 una pena suspendida de 
dos años.

Fue acusada de formar parte 
del aparato que ayudó al fun-
cionamiento del campo, ubi-
cado cerca de Danzig, la actual 
ciudad polaca de Gdansk. Fue 
condenada de complicidad en 
10.505 casos de asesinato y 
como cómplice en cinco in-
tentos de asesinato. Durante 
una vista en el tribunal federal 
de Leipzig el mes pasado, los 
abogados de Furchner pusieron 
en duda que fuese realmente 
cómplice de los delitos come-
tidos por el comandante y otros 
altos cargos del campo, y que 

estuviera realmente al tanto de 
lo que ocurría en Stutthof.

En su fallo, la corte de It-
zehoe indicó que los jueces 
estaban convencidos de que 
Furchner “conocía y, a través 
de su trabajo como taquígrafa 
en la oficina del comandante 
del campo de concentración de 
Stutthof entre el 1 de junio de 
1943 y el 1 de abril de 1945, 
respaldó de forma deliberada el 
hecho de que 10.505 prisione-
ros fueron asesinados de forma 
cruel en gaseamientos, por las 
condiciones hostiles del cam-
po”, por su transporte al campo 
de exterminio Auschwitz y por 
su envío a marchas de la muer-
te al final de la guerra.

Durante el primer juicio, 
la fiscalía dijo que el de Fur-
chner podría ser el último 
de este tipo. Sin embargo, la 
fiscalía especial de Ludwigs-
burg encargada de investigar 
crímenes de guerra de la épo-
ca nazi apuntó que había otros 
tres casos pendientes en la fis-
calía o en tribunales en varias 
zonas de Alemania. Dada la 
elevada edad de los sospecho-
sos, surgen cada vez más du-
das sobre su aptitud para ser 
juzgados.

FACTOR

UCRANIA.- El presidente de 
Ucrania, Volodímir Zelenski, 
dijo en un mensaje publicado en 
la noche del lunes que la incur-
sión militar ucraniana en Kursk 
ha permitido a su país lograr el 
control de casi 100 poblaciones 
en esa región de la Federación 
de Rusia, por lo que Kiev pue-
de reivindicar 1,250 kilómetros 
cuadrados de territorio del país 
de Vladímir Putin.

“Los soldados ucranianos 
continúan la operación defensi-
va en las zonas designadas de 
la región de Kursk. En la ac-
tualidad, nuestras fuerzas con-
trolan más de 1,250 kilómetros 
cuadrados del territorio enemi-
go y 92 asentamientos”, afirmó 
Zelenski en el marco de su reu-
nión con los jefes de las misio-
nes diplomáticas exteriores de 
Ucrania celebrada en Dnipró 
(este) a última hora del lunes. 
“Seguimos reforzando nuestras 
posiciones, estabilizando las 
zonas designadas y reponiendo 
el fondo de intercambio para 
Ucrania”, abundó al referirse 
a los numerosas capturas de 
soldados rusos logradas en la 
incursión.

Según Zelenski, la opera-
ción en Kursk no habría sido 

necesaria si los socios extran-
jeros de Ucrania hubieran le-
vantado todas las restricciones 
al uso de sus armas de largo 
alcance contra Rusia, mientras 
que su éxito demuestra la “in-
genuidad” de la idea de “líneas 
rojas” con respecto a Rusia. 
Zelenski señaló al aludir a la 
incursión militar de Ucrania 
en Kursk, que “hace unos me-
ses, mucha gente en el mundo, 
si se hubiera enterado de que 
estamos planeando una opera-
ción de este tipo, habría dicho 
que es irreal y que se trata del 
cruce de la supuestamente más 
roja de todas las líneas rojas 
que existen en Rusia”.

Todo el concepto ingenuo e 
ilusorio de las llamadas líneas 
rojas en relación con Rusia, 
que dominaba las valoraciones 
de la guerra por parte de algu-
nos socios, se ha desmoronado 
estos días. Según el presidente 
ucraniano, la incredulidad que 
habría generado la presenta-
ción de la idea de la incursión 
de Ucrania en Kursk fue una de 
las razones por las que “nadie 
ha oído hablar” de la prepara-
ción de dicha operación. No 
obstante, los avances de Ucra-
nia en Kursk ya han provocado 
un cambio ideológico muy im-
portante, según Zelenski.

FACTOR

APASEO EL ALTO, 
GTO.- Un grupo de-
lictivo asesinó a cinco 

personas dentro de una reci-
cladora en la comunidad San 
Antonio Calichar, en Apaseo el 
Alto, Guanajuato, en los lími-
tes con el estado de Querétaro, 
mientras que los cuerpos de dos 
hombres fueron colgados en el 
puente vehicular ubicado en la 
entrada de la comunidad Rin-
cón de Tamayo, en Celaya.

La mañana de este martes, 
hombres armados entraron a 
un local de reciclaje conocido 
como “Los Cholos”, en donde 
dispararon presuntamente con-
tra trabajadores y personas que 
vendían material de desecho. En 
el lugar fallecieron cuatro hom-
bres y una mujer y otra persona 
más resultó herida. El ataque 
ocurrió pasadas las 10 de la ma-

ñana, de acuerdo a reportes que 
recibieron operadores del Sis-
tema de Emergencias 911. Los 
agresores huyeron del sitio.

Elementos de la Guardia Na-
cional, el Ejército y policías 
municipales coordinaron un 
operativo y montaron cercos 
para evitar el ingreso de perso-
nas no autorizadas a la zona del 

crimen y el resguardo de la bo-
dega.En los primeros minutos 
de este martes, conductores que 
transitaban por la carretera fe-
deral Celaya- Salvatierra repor-
taron que dos cuerpos humanos 
pendían del puente que está en 
el acceso a Rincón de Tamayo.

La Guardia Nacional, el Ejér-
cito y la Policía Municipal se 

presentaron en el lugar y con-
firmaron que los fallecidos pre-
sentaban huellas de violencia, 
uno de ellos con una cuerda en 
el cuello y otro colgado de los 
pies. Uno sin ropa y el otro solo 
con ropa interior. Los cuerpos 
fueron bajados por elementos 
de Seguridad y trasladados al 
Servicio Médico Forense.

Terror en Guanajuato: Ejecutan a 5 personas en bodega 
de reciclaje y cuelgan a otras dos en puente vehicular

EU enviará 300 millones de dólares en un 
nuevo paquete de ayuda militar a Ucrania

El expansionismo de China amenaza la paz y el comercio mundial

Corte alemana ratifica condena 
a la exsecretaria de un campo de 
concentración nazi de 99 años



Se reúne Manolo con empre-
sarios de Austin y San Anto-
nio con intereses en México 
y Coahuila
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AUSTIN, TX.- Duran-
te su gira de trabajo 
en el estado de Texas, 

el gobernador Manolo Jiménez 
Salinas inauguró la Oficina 
Pro Coahuila en la ciudad de 
Austin, dando cumplimiento 
a uno de sus principales com-
promisos de campaña en el eje 
Coahuila Global. 

“Seguimos capitalizando al 
máximo el nearshoring. Desde 
Austin inauguramos la oficina 
de operación económica Pro 
Coahuila, con la que fortalece-
remos la gestión y promoción 
en Texas y Estados Unidos 
para atraer más inversiones y 
turistas a Coahuila. Ahí mis-
mo estrenamos las oficinas 
con una excelente reunión con 
mi amigo Glenn Hamer de la 
Asociación Texana de Nego-
cios y un grupo de empresarios 
interesados en nuestro Estado. 
Seguimos trabajando a pasos 
de gigante”, destacó el gober-
nador. 

Con esta oficina, represen-
tada por la coahuilense Glo-
ria Gutiérrez, se proyecta una 
constante prospección y se-
guimiento a los proyectos de 

alto impacto para el estado, 
así como una gestión continúa 
para la atracción de nuevas in-
versiones, además del apoyo y 
seguimiento a las que ya ope-
ran en la entidad. 

Se proyecta que la Oficina 
Pro Coahuila en Texas sea un 
área con la que se busca poten-
cializar el tema económico y la 
relación bilateral de Coahuila 
con Estados Unidos, ya que 

también operará como enlace 
para la gestión y estrategia de 
promoción económica y turís-
tica en la Unión Americana. 

En el marco de la apertura 
de la oficina, y con el objetivo 
de darle continuidad a las ac-
tividades de promoción econó-
mica de Coahuila en Texas, el 
gobernador Manolo Jiménez 
Salinas mantuvo un encuen-
tro con empresarios, a quienes 

dio a conocer la fortaleza de 
nuestra entidad y las ventajas 
competitivas que tiene ante el 
fenómeno del nearshoring.

El encuentro contó con la 
participación del presidente 
de la Asociación de Negocios 
de Texas Glenn Hamer, y el 
Vicepresidente de Relaciones 
Internacionales, David Zapata; 
así como Blas Flores, Jefe de 
Gabinete y Proyectos Estraté-

gicos; Luis Olivares, Secreta-
rio de Economía de Coahuila; 
Sofía Delgadillo, Directora de 
Pro Coahuila; y Gloria Gu-
tiérrez, representante de Pro 
Coahuila en Austin.

Dentro de las actividades de 
la gira de promoción económi-
ca en el estado de Texas, el go-
bernador Manolo Jiménez Sa-
linas también  visitó la ciudad 
de San Antonio, en donde llevó 

a cabo reuniones con directi-
vos deportivos del equipo de 
basketball Spurs y empresarios  
de la Hispanic Chamber of 
Commerce, a quienes presentó 
las características económicas 
que posee Coahuila para la 
atracción de inversiones, des-
tacando la posición geográfica, 
mano de obra calificada, esta-
do de derecho y la seguridad. 

La comitiva coahuilense 
fue recibida por  Steve Ala-
niz y Luis Rodríguez de San 
Antonio Hispanic Chamber of 
Commerce. 

“Llegamos a San Antonio 
para reunirnos con amigos em-
presarios de la Cámara Hispa-
na de Comercio, con represen-
tantes del gobierno municipal, 
de universidades y del consula-
do de México. De igual mane-
ra visitamos las instalaciones 
operativas del equipo de bas-
ketball Spurs, donde comparti-
mos grandes ideas y estrategias 
para potencializar los centros 
deportivos de Coahuila en fa-
vor de nuestra niñez y juven-
tud. Sin duda saldrán grandes 
oportunidades de esta gran gira 
por Texas”, resaltó Jiménez 
Salinas. 

En esta reunión estuvo 
acompañado por el Secretario 
de Economía Luis Olivares 
Martínez y el Jefe de Gabinete 
y Proyectos Estratégicos, Blas 
Flores González.
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SALTILLO, COAH.- Como 
parte de las acciones implemen-
tadas por el alcalde José María 
Fraustro Siller por la Semana 
del Campo 2024, el gobierno 
Municipal, en coordinación con 
DIF Saltillo, llevó la Macro bri-
gada de servicios al ejido Palma 
Gorda, además de entregar pa-
quetes alimentarios.

A nombre del alcalde, Diego 
Fuentes Aguirre, director de 
Desarrollo Rural, aseguró que 
la presente administración tie-

ne como una de sus prioridades 
atender de manera directa las 
necesidades del campo salti-
llense y trabajar en equipo entre 
las distintas dependencias esta-
tales, federales y sociedad civil.

El director de Desarrollo Ru-
ral recalcó que con el impulso 
del gobernador Manolo Jimé-
nez Salinas las y los saltillenses 
de las comunidades rurales y el 
área urbana cuentan con más 
apoyos.

“En la presente administra-
ción se invertirán 200 millones 
de pesos que ayudan a mejorar 

las condiciones de vida de las 
familias del área rural de Salti-
llo”, añadió.

Daniel Samperio Dávila, di-
rector general de DIF Saltillo, 
informó que, por indicación 
de la presidenta honoraria de 
DIF Saltillo, Beatriz Dávila de 
Fraustro, se entregaron en este 
evento paquetes alimentarios a 
familias del ejido Palma Gorda, 
los cuales son parte de las 42 
mil despensas que se entregan 
al año en la zona rural de Salti-
llo, en beneficio de la economía 
de 3 mil 500 familias de las dis-

tintas localidades.
En esta ocasión fueron habi-

tantes del ejido Palma Gorda, 
así como de las localidades El 
Porvenir, Las Carolinas, Llanos 
de la Unión, entre otros los be-
neficiados con la Macro briga-
da.

Explicó que con la Macro 
brigada llevaron servicios de 
consultas médicas general, óp-
tica, donación de medicamen-
tos y corte de cabello.

Además, se entregaron 51 
paquetes de útiles escolares: 
11 paquetes de útiles a niñas y 

niños de escuela primaria, 20 
para alumnos de secundaria y 
20 de preparatoria.

También hubo vacunación y 
desparasitación de mascotas, 
reciclaje, así como servicios de 
atención de las diferentes áreas 
de la Comisaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana, como 
lo son UNIF, Policía Ambien-
tal, Justicia Cívica, Proximidad 
Social, Comités Ciudadanos de 
Seguridad y Academia de Poli-
cía.

En la Macro brigada se lle-
varon actividades de diversas 

dependencias y organismos del 
Municipio de Saltillo para ni-
ños, módulo de Tesorería con 
orientación, consultas y pago 
de predial, así como de la Junta 
de Reclutamiento con servicio 
de Cartillas y Cartas de Identi-
dad.

Por parte del gobierno del Es-
tado se ofrecieron los servicios 
del Módulo de Administración 
Fiscal General para la atención 
a trámites de placas, así como 
servicios por parte de personal 
de la Secretaría de Salud de 
Coahuila.

En Semana del Campo, lleva Saltillo Macro brigada y paquetes alimentarios a ejidos

INAUGURA GOBERNADOR OFICINA 
PRO COAHUILA EN TEXAS
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Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.-  El se-
cretario de Desarrollo Rural 
en Coahuila, licenciado Jesús 
María Montemayor Garza, in-
formó sobre los acercamientos 
que se han tenido con el equipo 
nombrado hasta el momento 
por la presidenta de la Repúbli-
ca electa, Claudia Sheinbaum 
que tendrán que ver con el 
campo. Durante estas reunio-
nes, se han abordado diversas 
acciones y programas en favor 
del sector productivo, generan-
do expectativas positivas para 
quienes se dedican a este rubro.

Montemayor Garza señaló 
que los temas esenciales que 
se han planteado incluyen la 
implementación de un progra-
ma importante de agua, que es 
clave, como la tecnificación del 
riego y el incremento de la pro-
ducción agroalimentaria, todo 
ello enmarcado en el objetivo 

de alcanzar la soberanía ali-
mentaria. Estas propuestas, se-
gún el secretario, han generado 
una gran expectativa en el esta-
do, ya que indican un enfoque 
decidido en fortalecer el sector 
rural que requieren de mucho 
apoyo en estos rubros, conside-
rando que la mayoría son tem-
poraleros es decir, dependen de 
las precipitaciones pluviales y 
cada vez los periodos de sequía 
son más extensos.

El secretario también destacó 
la relación constructiva que se 
mantiene con el delegado de la 
Secretaría de Agricultura y De-
sarrollo Rural (SADER) en las 
regiones Laguna y Centro, lo 
cual ha sido clave para avanzar 
en estos temas y eso se refleja en 
cada uno de los encuentros sos-
tenidos en meses anteriores por-
que el enfoque es precisamente 
ayudar a la gente del sector que 
día a día se enfrentan a la adver-
sidad por diversos factores.

En cuanto a las proyecciones 
del gobierno entrante, mencio-
nó que ya se han tenido conver-
saciones sobre la reactivación 
del financiamiento para el sec-
tor rural que es algo prioritario. 
Esta medida, explicó, es una 
señal muy positiva, ya que la 
desaparición de la Financiera 
limitó la posibilidad tanto del 
sector social como del priva-
do de impulsar proyectos y 
programas durante estos años 
anteriores. “Nos parece que es 
una muy buena señal”, afirmó.

Sin embargo, el secretario 
también subrayó que aún no se 
ha discutido la reactivación de 
algunos programas que el equi-
po de Sheinbaum denomina de 
“subsidio regresivo”. “Estamos 
a la espera de más detalles so-
bre este aspecto”, concluyó 
Montemayor Garza, resaltando 
la importancia de contar con un 
apoyo continuo y sólido para el 
desarrollo rural en Coahuila.

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El dele-
gado regional de la Fiscalía Ge-
neral del Estado en la carboní-
fera, licenciado Ulises Ramírez 
Guillén, señaló que esta de-
pendencia se encuentra plena-
mente integrada en los prepa-
rativos de las Fiestas Grandes 
de Sabinas. Considerando la 
importancia de mantener la se-
guridad durante estas festivida-
des, se han diseñado operativos 
específicos para eventos clave, 
como las tradicionales cabal-
gatas. “Tal como ha ocurrido 
otros años porque se requiere 
de un trabajo coordinado”.

El licenciado Ramírez Guillén 
destacó que ya se han realizado 
varias cabalgatas en la región, 
una de ellas con motivo del Día 
del Campesino, otra en celebra-
ción del 93 aniversario del ejido 
Puente Negro, y anteriormente 
en el centenario del ejido Guada-

lupe Victoria. El principal objeti-
vo de estos operativos, según el 
entrevistado, es preservar la paz 
y la tranquilidad, evitando que 
ocurran incidentes delictivos du-
rante las festividades.

En las reuniones de seguri-
dad, que se realizan con regula-
ridad en cada uno de los muni-
cipios de la Región Carbonífera, 
se ha puesto especial énfasis en 
el análisis del índice delictivo, 
con un enfoque particular en la 
incidencia de robos en Sabinas. 
Este tema fue central en la más 
reciente reunión, donde también 
se discutieron las detenciones 
efectuadas en las últimas sema-
nas. Con las Fiestas Grandes de 
Sabinas acercándose, la Fiscalía 
está preparando los operativos 
necesarios para garantizar que 
las cabalgatas y demás eventos 
se desarrollen sin contratiem-
pos. “La finalidad es que todo 
transcurra de manera ordinaria y 
que realmente sean motivos de 

celebración”, afirmó Ramírez 
Guillén.

Además, hizo un llamado 
a la ciudadanía para que se 
mantenga moderada en la in-
gesta de alcohol, señalando 
que este es a menudo un de-
tonante de hechos que pueden 
derivar en delitos o situaciones 
de violencia. “Esto es parte de 
la prevención que siempre se 
hace”, subrayó. Finalmente, el 
licenciado Ramírez Guillén in-
formó que los operativos con-
tinuarán durante las próximas 
semanas, abarcando diferentes 
actividades que se realizarán 
en torno a las Fiestas Grandes 
de Sabinas. Este fin de semana, 
por ejemplo, ya se iniciaron los 
preparativos para la Feriexpo y 
la gran cabalgata que recorrerá 
las principales calles de Sabi-
nas, un evento que atraerá a un 
gran número de cabalgantes y 
espectadores en las primeras 
semanas de septiembre.

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- Un 
frente frio está pronosticado 
para el próximo mes de sep-
tiembre y tendría posibles efec-
tos en el cambio del clima de la 
Región Carbonífera, comentó 
Federico Méndez Pacheco.

El coordinador de protección 
civil desconoce qué drástico po-
dría ser el cambio de temperatu-
ra, pero asoció más con pronós-
ticos de lluvias que en el mes 
patrio son puntuales y el clima 
pudiera ser más agradable.

“No sé de donde proviene el 
primer frente frio y sus efectos, 
pero será un fenómeno atípico, 
sabiendo que en septiembre to-
davía el clima es caluroso”.

El monitoreo constante del 
pronóstico del clima será para 
prevenir a la población en co-
municados oficiales y recordó 
que actualmente está la recta fi-
nal de la temporada de Canícu-
la y las temperaturas continúan 
siendo calcinantes.

Aparentemente el 24 del pre-
sente mes terminan los cuaren-
ta días más calurosos del año, 
pero continúa la ola de calor 
diez días más con la popular 
caniculilla que registrará tem-
peraturas de 40 grados.

En estos últimos días el ter-
mómetro superó los 40 grados 
a la intemperie y recordó a la 
población a extremar precau-
ciones con la ola de calor ex-
tremo.

Tras reunión de trabajo en-
tre autoridades y vecinos de 
Nueva Rosita, el compromiso 
fue que para el 26 de agos-
to quedara solucionado el 
problema

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- Vecinos 
afectados con la baja 

presión de agua en Nueva Ro-
sita dieron el voto de confianza 
a las autoridades gubernamen-
tales que estuvieron presentes 
en la reunión de pacto de com-
promisos para mejorar el abas-
to del vital líquido.

Después de un largo dialo-
go de vecinos inconformes en 
varios aspectos relacionados al 
abasto y distribución de agua 
quedaron aparentemente con-
formes con las propuestas es-

tablecidas por las autoridades 
quienes dieron una fecha acep-
table para que todos sin distin-
ción tengan buena presión por 
tiempo definido.

Ana y Bertha Zayas fueron 
las pioneras en el levantamien-
to de firmas entre los afectados 
para formalizar las quejas y que 
SIMAS atendiera a la brevedad 
posible y expusieron que en el 
pasado solo dieron largas a la 

problemática.
En esta ocasión los presentes 

de la colonia Dávila, Zaragoza, 
Dr. Mier, Infonavit, fracciona-
miento Zaragoza y 11 de julio, 
pusieron un ultimátum que 
darán para que se solucione el 
problema porque fueron pa-
cientes durante varios meses.

Estuvo presente un comité de 
vecinos de cada colonia afecta-
da por la presión de agua, pero 

hubo más que asistieron y ex-
pusieron sus ideas para evitar 
exclusión y replantear solucio-
nes inmediatas.

Desde la condonación de 
bimestres en la factura del 
suministro de agua como me-
jorar la distribución del vital 
líquido en pipas, porque tam-
bién había ciertas irregulari-
dades que muchas personas 
estaban inconformes.

Francisco Tobías Hernán-
dez subsecretario de gobier-
no en la Región Carbonífera 
estuvo en representación del 
gobernador Manolo Jiménez 
Salinas escuchó a todos los 
presentes y al termino del dia-
logo todos salieron de la sala 
para que el comité de colonos 
se encargara de atestiguar la 
minuta de compromisos esta-
blecidos por el gobierno del 
Estado y SIMAS.

Acuerdan voto de confianza a SIMAS 
colonos afectados por baja presión

Primer frente frío ingresará a la RC 
en la primera semana de septiembre

Expectativas positivas para el campo: Chuma Montemayor

FGE refuerza operativos de seguridad 
para las Fiestas Grandes de Sabinas



Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- El retorno 
a clases en escuelas 

de nivel básico está a la vuel-
ta de la esquina y el sector 
educativo alista todo para re-
cibir a un promedio de 30 mil 
alumnos en Múzquiz, San 
Juan de Sabinas y una parte 
de Ocampo.

La maestra Nélida Santos 
Galván subdirectora de ser-
vicios educativos mencionó 
que los docentes retornaron 
esta semana para efectuar el 
Consejo Técnico Escolar y 
ultimar detalles del programa 
académico 2024-2025.

En primarias y secundarias 
se culminó el reparto de libros 

de texto gratuitos y quedará 
pendiente de entregar libros y 
material didáctico para nivel 
preescolar, pero también está 
en la espera del arribo de los 

paquetes escolares que serán 
para escuelas de zona urbana 
y medio rural.

El paquete escolar es un 
gran ahorro para las familias 

porque su contenido subsana 
parte de la lista de artículos es-
colares solicitadas por maes-
tros al término de cada ciclo 
escolar., pero también hay una 
buena noticia para escuelas de 
zonas rurales, porque habrá 
reparto de uniformes y tenis 
para 15 escuelas que com-
prende la jurisdicción.

En cuanto al uso de cubre 
bocas es opcional a criterio de 
los padres de familia porque 
el sector educativo no giró 
ninguna instrucción respec-
to a protocolos sanitarios, y 
únicamente se trabaja en res-
tablecer la energía eléctrica en 
la escuela Miguel Hidalgo y el 
jardín de niños Josefa Ortiz de 
Domínguez ambas institucio-
nes situadas en Nueva Rosita.
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TALLER B A R R Ó N

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Perso-
nal de ICATEC Múzquiz, lle-
vará a cabo como cada miér-
coles una brigada de corte de 
cabello en apoyo a la comuni-

dad, así lo indicó el Ingeniero 
Domingo Rincón jefe de vin-
culación.

Esto será en un horario de 
09:00 de la mañana a 12:00 
del mediodía aquí en las insta-
laciones del ICATEC a donde. 

Se espera la llegada de un gran 
número de niños acompaña-
dos de sus padres a realizarse 
un buen corte de cabello, esto 
totalmente gratis.  

Este tipo de actividades se 
llevan a cabo constantemente 
en apoyo a la economía de las 
familias, recuerden que estas 
actividades son completamente 
gratis, mencionó el funcionario.

Esta brigada va dirigida a 
niños y jóvenes, así que todos 
invitados, nuestro objetivo 
es seguir puliendo ese cono-
cimiento de los alumnos que 
son supervisados por la maes-
tra. Así quien se quiera acer-
car a ICATEC de 9 a 2 con 
gusto serán recibidos.

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- En el 
Colegio Nacional de Educa-
ción Profesional Técnico con 
bachillerato (CONALEP), ya 
arrancaron con la jornada de 
inducción para alumnos de 
primero, tercero y quinto se-
mestre con el 100%de la ma-
trícula, así lo indicó el direc-
tor del plantel educativo Juan 
Carlos Garza Cavazos.

Iniciando el semestre agos-
to- diciembre el próximo lu-
nes 26 de agosto, sumamente 

contentos recibiendo a 467 
alumnos los cuales están divi-
didos en los nueve grupos que 
tenemos en esta institución 
educativa. 

Así que agradecemos a los 
padres de familia por la con-
fianza de tener a sus hijos en 
(CONALEP), donde recibirán 
una educación de calidad tal y 
como ellos la requieren con el 
apoyo de los docentes quienes 
vienen bien capacitados para 
el regreso a clases. 

Deseando a cada uno de 
nuestros alumnos que tengan 

sus metas bien establecidas, 
objetivos que desean cumplir 
y que principalmente, nunca 
desista de todos los objetivos 
y metas que tienen bien cla-
ros. 

Y que sus padres los impul-
sen para sacarlos adelante en 
cada una de sus materias y así 
cumplan con este proyecto y 
meta de 3 años, para formarse 
como Profesionales Técnicos 
con bachiller en cualquiera de 
las carreras, Seguridad e Hi-
giene, Protección Civil, Con-
tabilidad y Metalurgia.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Por 
cuarta ocasión en 2024, el 
módulo del Instituto del Fon-
do Nacional de la Vivienda 
para los Trabajadores (Info-
navit) estará presente en la 
Casa de la Cultura de Nueva 
Rosita, municipio de San Juan 
de Sabinas este próximo miér-
coles 21 de agosto, de 10 de la 
mañana a las 4 de la tarde, los 
trabajadores y trabajadoras de 
la región tendrán la oportuni-
dad de acceder a todos los ser-
vicios que ofrece el Instituto 
sin necesidad de cita previa.

El delegado en Coahuila del 
instituto, licenciado Gustavo 
Ernesto Díaz  Gómez, seña-
ló que el éxito de las visitas 
anteriores ha demostrado el 
interés y la necesidad de la 
comunidad por resolver dudas 
y gestionar trámites relacio-
nados con sus créditos de vi-
vienda. Más de 300 personas 
han acudido en las ediciones 
anteriores para beneficiarse 
de la atención brindada por el 
personal del Infonavit.

Entre los servicios más 
demandados se encuentra el 
pago del seguro de daños, un 
tema que ha despertado parti-
cular interés entre los asisten-
tes debido a su importancia. 
Sin embargo, en esta jornada, 
todos los asuntos relaciona-

dos con el Infonavit serán 
atendidos, permitiendo que 
los ciudadanos puedan recibir 
orientación personalizada y 
soluciones a sus necesidades 
sin importar el tema.

El flujo de personas que 
acuden a estas jornadas es 
constante, y el equipo del In-
fonavit está preparado para 
brindar la atención necesaria. 
Para ser atendido, los intere-
sados solo deben llevar con-
sigo su identificación oficial 
y su número de seguro social 
para poder acceder a su in-
formación y poder responder 
sus inquietudes. Con estos do-
cumentos, se podrá gestionar 
desde la verificación del mon-
to de crédito disponible hasta 
la mejora de las condiciones 
del crédito vigente.

La Casa de la Cultura de 
Nueva Rosita se ha conver-
tido en un punto clave para 
los trabajadores de la Región 
Carbonífera que buscan resol-
ver sus dudas y trámites ante 
el Infonavit, reafirmando el 
compromiso del Instituto con 
la comunidad de San Juan de 
Sabinas y de toda la Región 
Carbonífera pues se atiende 
a aquellos que llegan de los 
municipios vecinos como de 
Sabinas, Múzquiz, Juárez, 
Progreso e incluso quienes 
puedan llegar procedentes de 
los Cinco Manantiales.

Listo regreso a clases en
escuelas de nivel básico

Llega este miércoles el módulo 
del Infonavit a Nueva Rosita

ICATEC Múzquiz llevará  a cabo brigada de corte de cabello

Arrancan jornada de inducción en CONALEP
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Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Una 
mujer identificada como Angé-
lica María de 29 años causó un 
percance vial la madrugada de 
este lunes en la calle Presidente 
Juárez en la zona centro.

Dicha mujer se encontraba a 
las afueras del restaurante Mar-
tha’s y al tratar de salir no se 
percató que transitaba un moto-
ciclista por la calle y lo derribó 
accidentalmente.

El joven fue identificado 
como Eduardo “N” de 18 años 
quien resultó solo con golpes 
contusos en partes del cuerpo, 
pero no requirió traslado a un 

hospital.
Elementos de seguridad pú-

blica se presentaron en el lugar 
para tomar conocimiento de 
los hechos y que se llegara a 
un convenio de reparación de 
daños.

Para mejorar la seguridad y 
atención al paciente

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El Co-
mando Interinstitucional Esta-
tal, integrado por la Secretaría 
de Salud, el Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) y el 
Instituto de Seguridad y Ser-
vicios Sociales de los Trabaja-
dores del Estado (ISSSTE), ha 
iniciado una serie de acciones 
de supervisión en distintos hos-
pitales públicos de la Región 
Carbonífera, con el objetivo de 
establecer y fortalecer políticas 
públicas en materia de seguri-
dad del paciente, detección de 
salud materna, mental, y otros 
campos específicos de acción, 
señaló el doctor David Mussi 
Garza, jefe de la Jurisdicción 
Sanitaria quien añadió que jus-
to este 20 de agosto iniciaron el 
recorrido.

Este esfuerzo coordinado, 
que comenzó hoy martes, se 
extenderá durante tres días y 
tuvo como punto de partida la 

clínica del ISSSTE en Nueva 
Rosita, la cual fue inspeccio-
nada por el comando desde 
primeras horas de la mañana. 

La siguiente fase de super-
visión se llevará a cabo en el 
Hospital General de Nueva 
Rosita, el miércoles 21, para 
concluir en la clínica 24 del 
IMSS el jueves 22.

El establecimiento de este 
comando interinstitucional 
surge como una extensión de 
las alianzas formadas durante 
la pandemia por el Covid-19, 
donde hubo necesidad de coor-
dinar acciones y fue entonces 
cuando estas tres instituciones 
de salud, junto con hospitales 
privados, se unieron para com-

batir la enfermedad. A raíz de 
esa experiencia, tomaron la de-
cisión de mantenerse  y aplicar 
estas buenas prácticas a otros 
temas de salud.

Durante la visita a la Región 
Carbonífera, se espera que esta 
iniciativa deje un gran apren-
dizaje, ofreciendo áreas de 
oportunidad y mejora que con-
tribuirán al crecimiento y a la 
mejoría en la calidad y calidez 
de la atención, tal como lo ha 
solicitado el secretario de Salud 
Eliud Felipe Aguirre Vázquez. 
Las recomendaciones y mejo-
ras identificadas durante esta 
supervisión serán aplicables no 
solo a los hospitales inspeccio-
nados en esta ocasión, sino que 
también podrán ser replicadas 
de manera interna en otras re-
giones y hospitales del Estado.

La programación de visitas 
continuará en otras regiones, 
pero por ahora, la atención se 
centrará en los hospitales de 
Nueva Rosita. Con este enfo-
que, se busca asegurar que la 
atención médica en el Estado 
cumpla con los más altos es-
tándares de seguridad y cali-
dad, beneficiando así a toda la 
población.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El 
obispo de la diócesis de 
Piedras Negras, Alfonso 

Gerardo Miranda Guardiola, 
expresó su postura en cuanto a 
la relación entre Iglesia y Esta-
do en nuestro país, destacando 
la necesidad de crecer y mejo-
rar en este aspecto. Según el 
obispo, la relación actual, que 
se remonta a 1992, requiere 
un avance significativo, espe-
cialmente en lo que se refiere a 
un concepto técnico conocido 
como “laicidad positiva”, que 
promueve una colaboración 
sana entre ambas instituciones 
en beneficio de la sociedad.

“En eso tenemos que se-
guir trabajando mucho”, afir-
mó el obispo, subrayando la 
importancia de una relación 
constructiva y de cooperación 
mutua entre la Iglesia y el go-
bierno. En sus primeros 15 días 
en Coahuila, Miranda Guar-

diola ha percibido una buena 
relación entre la Iglesia y las 
autoridades locales, tanto con 
los alcaldes como con el gober-
nador del estado. “Ya lo vimos 
al momento de asumir esta res-
ponsabilidad tan importante y 
esperamos continuar de la mis-
ma manera”.

El obispo mencionó que ya 
ha tenido encuentros positivos 

con varios líderes municipales, 
entre ellos el presidente mu-
nicipal de Juárez, Juan Carlos 
Calderón, y la alcaldesa de 
Sabinas, Diana Haro Martí-
nez. “Siento que hay una muy 
buena relación, además de lo 
que he venido escuchando con 
los sacerdotes que forman par-
te de esta diócesis de Piedras 
Negras”, comentó, reiterando 

su disposición para trabajar 
conjuntamente por el bien de la 
población.

En este sentido, el obispo 
hizo un llamado tanto a los 
líderes religiosos como a los 
políticos para que realicen su 
labor con dedicación y respon-
sabilidad, siempre pensando 
en el bienestar del pueblo y en 

su deber ante Dios. “México 
necesita mejorar; necesitamos 
buenos políticos y buenos sa-
cerdotes. Así como nosotros 
necesitamos mejorar, lo mismo 
pedimos a los políticos, que 
hagan su trabajo con todo su 
corazón, pensando siempre en 
Dios”, enfatizó Miranda Guar-
diola.

Finalmente, subrayó que la 
política es el arte de hacer el 
bien, un esfuerzo que, según él, 
está profundamente relaciona-
do con los principios divinos. 
La visión del obispo es clara: 
una colaboración efectiva entre 
la Iglesia y el Estado es funda-
mental para el progreso y bien-
estar de la sociedad mexicana.

Obispo aboga por una colaboración Obispo aboga por una colaboración 
sana entre Iglesia y Estado en Coahuilasana entre Iglesia y Estado en Coahuila

Derriba mujer a motociclista
al salir de un estacionamiento

Comando Interinstitucional Estatal supervisa hospitales en la Región Carbonífera
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Jesús López / FACTOR

PALAÚ, COAH.- Un 
fuerte incendio se regis-
tró la madrugada de hoy 

en la calle Felipe Guzmán en el 
barrio 22, así lo dio a conocer 
el comandante del grupo OME-
GA Víctor Amaya. 

El fuego consumió en su to-
talidad una bodega de madera 
la cual tenía resguardada leña 
y herramienta de trabajo en su 
interior, mientras llegaban los 
cuerpos de emergencia vecinos 
trataron de apagar el siniestro, 
el cual fue sofocado en su to-
talidad por los elementos de la 
Brigada OMEGA al mando del 
comandante operativo Víctor 
Amaya.

Por fortuna, no resultaron 
personas heridas en estos he-
chos, que se registraron a la 
01:30 de la madrugada, de lo 
cual también tomaron conoci-
miento elementos de Seguridad 

Pública Municipal, quienes 
apoyaron y resguardaron la 
zona. 

Concentrados los Omega en 
sofocar el incendio, vecinos y 
elementos de seguridad pública 
Municipal, el cual temían se sa-

liera de control y afectara otros 
domicilios cercanos al domici-
lio propiedad del señor Leonar-
do “N” afortunadamente esto 
no ocurrió, gracias a la rápida 
respuesta de los integrantes del 
grupo Omega.

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Una ve-
cina de la colonia Nogalera 
denunció haber sido víctima de 
robo en su vivienda, mientras 
ella y su familia dormían.

La afectada fue identificada 
como Rosa Linda “N”, quien 
dijo vivir en la calle 5 de fe-
brero, dijo que los ladrones 
lograron apoderarse de una 
televisión plasma de 32 pulga-
das Panasonic en color negro, 

un celular Samsung Galaxy, y 
una computadora Panasonic en 
color blanco con negro, entre 
otros artículos.

A mí no me importa lo que me 
robaron, ya lo veo como perdido, 
sí se recupera bien, yo lo único 
que quiero es que no vuelvan a 
mi casa, porque estaba dormida, 
ellos ingresaron al interior cuan-
do yo y mi familia dormíamos”.

Rosalinda “N” destaca que el 
robo pudo haber ocurrido entre 
3 y 5 de la mañana del pasado 

lunes, logrando introducirse el 
ladrón por un pequeño espacio 
de la ventana.

 “Ya me dijeron quiénes son, 
son unos jóvenes que se la pa-
san drogando en la esquina de 
mi casa, son cinco, siempre 
andan en su mundo y no tienen 
ningún oficio”.

 Finalmente mencionó, qué, 
como ella, ya hay más vecinos 
afectados por robo en el sector, 
pidiendo a la policía más rondi-
nes por el lugar.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
“Sería bueno que los sistemas 
de gobierno ampliaran el hora-
rio de venta de alcohol para re-
activar la economía local” opi-
nó el comerciante José Salazar 
Villanueva.

El entrevistado detalló que 
las cantinas tendrían mas flujo 
los sábados o domingos y con 
ello se reactivaría la economía, 
porque el consumo en giros 
negros seria mayor, habría ser-
vicio de taxi y restauranteros o 
vendedores ambulantes eleva-
rían ventas.

Aclaró que no es con el afán 
de promover el vicio, pero qué 

otro giro comercial tendría fu-
turo, porque en esta zona de 
la entidad se consume mucho 
alcohol y ahí está la clave para 
impulsar el desarrollo econó-
mico de una comunidad.

Agregó que todo estaría re-
gulado porque siempre las au-
toridades hacen inspecciones 
y operativos para prevenir de-
litos de alto impacto y verifi-
car la operatividad legal de los 
negocios dedicados a venta de 
alcohol.

Aseguró que siempre habrá 
dinero para comprar una cagua-
ma porque, aunque el pueblo 
carezca de fuentes de empleo 
siempre hay dinero para com-
prar bebidas de moderación.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- El 
subsecretario de gobierno en la 
Región Carbonífera, Francisco 
Tobías Hernández fijó la fecha 
el próximo lunes 26 de agosto 
para que los colonos afectados 
con la baja presión de agua en 
zonas altas de Nueva Rosita 
tengan mejor abasto.

Será posible gracias a una 
obra bipartita extraordinaria 
entre SIMAS y gobierno del 
Estado para colocar una válvu-
la y tubos de 16 pulgadas en el 
área del "chorrito" para que ha-
bitantes de la zona sur y oriente 
de la cuidad tengan buena pre-
sión del vital líquido.

El trabajo previo comenzó y 
el tubo está en los grandes alma-
cenes de CEAS fabricado pero 
la válvula está en ese proceso en 
la sultana del norte, porque es 
el único lugar donde hacen esa 
labor y eso lleva tiempo.

Los trabajos de colocación 
del tubo y la válvula no afec-
tarán el suministro en el resto 
de la población y aprovechó 
para aclarar dudas de que esta 
obra restará presión del agua en 
otros sectores de Nueva Rosita, 
Palaú o la villa de San Juan.

El abasto de agua va a ser 
por tiempo definido apegado al 
sistema de tandarizacion de Sa-
binas en horario de 8 de la ma-

ñana a 4 de la tarde y el servicio 
de pipa continuará permanente 
todos los días para complemen-
tar el servicio.

Las pipas estarán reguladas 
para que sea equitativo y re-
corra todas las calles sin dejar 
de suministrar el vital líquido 
donde haga falta, por medio de 
grupos de WhatsApp directos 
con habitantes de las colonias 
afectadas con baja presión.

La minuta de trabajo para 
presentar soluciones fue fir-
mada como compromiso for-
mal del gobierno del Estado y 
SIMAS y tener un buen sumi-
nistro de agua en zonas altas de 
Nueva Rosita.

Grupo OMEGA sofoca incendio en el 22

Ampliación de horario para venta de 
alcohol podría reactivar economía local

Ladrones roban vivienda mientras moradores dormían

Acuerdan presión de agua Acuerdan presión de agua 
estable en una semanaestable en una semana



Los asuntos pendientes de los grandes equipos de la Premier League en el mercado

México vino de atrás y venció a Cuba en 
la Serie Mundial de Pequeñas Ligas 2024

Claro SportS / FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
La selección mexicana de 
fútbol está a punto de 

iniciar una nueva era con Ja-
vier ‘Vasco’ Aguirre al frente. 
El próximo mes de septiembre 
el Tricolor disputará sus prime-
ros partidos con el experimen-
tado estratega, quien presen-
taría varias sorpresas en sus 
convocatorias iniciales para los 
juegos ante Nueva Zelanda y 
Canadá.

Son varios los nombres que 
aparecen como posibilida-
des: algunos ‘borrados’ durante 
las últimas etapas de selección y 
otros recién surgidos en el pano-
rama. A continuación repasamos 
cinco jugadores que podrían re-
cibir una oportunidad en la era 
de Aguirre.

‘PIOJO’ ALVARADO
Uno de los futbolistas más 

destacados en el fútbol mexi-
cano. Roberto ‘Piojo’ Alvarado 
se confirmó como el referente 
ofensivo de las Chivas en el úl-
timo año futbolístico, durante el 
cual consiguió 13 goles y ocho 
asistencias. El extremo apareció 
de forma recurrente en las con-
vocatorias de Jaime Lozano; sin 
embargo no recibió los minutos 
esperados.

En la pasada Copa América 
Alvarado apenas jugó 12 mi-
nutos en el debut ante Jamai-
ca, quedándose en el banquillo 
frente a Venezuela y Ecuador. 
En Nations League no tuvo me-
jor suerte al ser suplente ante 
Honduras, Panamá y Estados 
Unidos. Por si fuera poco en 
amistoso tampoco tuvo mucha 

actividad, titular ante Uzbekis-
tán y Uruguay, además de jugar 
algunos minutos vs Australia.

ALEX PADILLA
Una de las novedades en los 

últimos meses. Alex Padilla, de 
20 años de edad y nacido en 
España, es la nueva cara de la 
portería mexicana. De madre 
mexicana, el guardameta de-
butó el fin de semana con el 
Athletic ante el Getafe en LaLi-
ga y lo hizo dejando atajadas 
sobresalientes.

A inicios de este año Padilla 
fue incluido en la convocatoria 
de la sub 23 mexicana y en su 
historial cuenta con llamados 
a la sub 19 de España. Javier 
Aguirre podría ser quien le dé 
la oportunidad en el represen-
tativo mayor de cara al Mundial 
2026.

RICARDO MONREAL
Otro de los futbolistas jóvenes 

en el listado es Ricardo Monreal, 
elemento del Necaxa y segundo 
máximo asistidor mexicano en el 
pasado Clausura 2024. Con 23 
años de edad el atacante re-
gistró seis asistencias el semes-
tre pasado y ya sabe lo que es 
representar al combinado na-
cional. Monreal debutó con el 
Tricolor este año 2024, dando 
la asistencia de gol durante el 
triunfo 1-0 sobre Bolivia.

BRIAN GARCÍA
El lateral derecho del Tolu-

ca vivió sus primeros minutos 
como seleccionado mexicano 
en 2023, durante la caída 2-3 
ante Colombia. A sus 26 años 
de edad, Brian García espera 
sumar convocatorias con el ‘Vas-

co’ luego de un Clausura 2024 
en el que también levantó la 
mano como uno de los mejores 
en su posición. Con los Diablos 
Rojos registró cuatro asistencias 
el semestre pasado y sus buenas 
actuaciones le dieron el llama-
do con Lozano para el amistoso 
frente a Uruguay.

ALAN MOZO
Para cerrar el conteo tenemos 

a Alan Mozo, uno de los late-
rales más rentables de los últi-
mos años en el fútbol mexicano. 
Pieza fundamental en las Chi-
vas, el futbolista de 27 años de 
edad está ‘borrado’ del repre-
sentativo de México, al cual no 
es convocado desde 2019, año 
en el que disputó bajo el man-
do de Gerardo ‘Tata’ Martino 
los únicos dos partidos que tiene 
con selección mayor.

Los futbolistas que podrían recibir 
una oportunidad con Javier Aguirre

ESpn / FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La Premier 
League 2024-25 ya está en mar-
cha. Manchester City, Arsenal y Li-
verpool resaltaron su condición de 
favoritos para luchar por el título 
con sus respectivas victorias el pri-
mer fin de semana. Manchester 
United arrancó con el pie dere-
cho luego de terminar octavo la 
temporada pasada, pero Chelsea 
ya estrenó su columna de derrotas 
tras perder su primer partido bajo 
la dirección del nuevo entrenador 
Enzo Maresca.

Pero, aunque la temporada ya 
está en marcha, todos los grandes 
equipos aún tienen trabajo por ha-
cer en el mercado de pases antes 
de que finalice la ventana de pa-
ses de verano el 30 de agosto.

Algunos equipos tienen más que 
hacer que otros, pero a menos de 
dos semanas del cierre de la ven-
tana, ¿cuáles son las principales 
prioridades de los grandes clubes 
en los próximos días?

MANCHESTER CITY
Basta con echar un vistazo al 

banco de suplentes de City du-
rante su victoria por 2-0 el primer 
fin de semana de la temporada 
en Chelsea para darse cuenta de 
que no hay mucho para criticar en 
el plantel de Pep Guardiola. Phil 
Foden, Kyle Walker, John Stones, 
Jack Grealish y Nathan Aké se 
quedaron afuera del once titular, 
mientras que Guardiola ni siquie-
ra seleccionó a Rodri para el viaje 
dado que al mediocampista espa-
ñol le dieron tiempo extra para 
recuperarse de sus esfuerzos en la 
Eurocopa 2024.

En el campo de juego, Savinho, 
incorporado este verano, disfrutó 
de un debut impresionante por la 
derecha de la delantera, mientras 
que Mateo Kovacic se lució en el 
puesto que habitualmente ocupa 
Rodri. Pero, aunque todo parece 
ir bien para Guardiola y City, la 
única área de preocupación en el 
plantel está en la delantera.

La marcha de Julián Álvarez al 
Atlético de Madrid por 82 millones 
de libras, así como la salida del jo-
ven delantero Liam Delap a Ipswich 
por 20 millones de libras, dejaron 
a City sin refuerzos adelante. Si Er-
ling Haaland se mantiene en forma 
de aquí a mediados de julio, cuan-
do City podría disputar la final de 
la Copa Mundial de Clubes de la 
FIFA, Guardiola no tendrá de qué 
preocuparse. Pero Haaland no va 
a jugar todos los partidos en los 
próximos 11 meses, lo que signifi-
ca que City tendrá que fichar a un 
nuevo delantero.

Ivan Toney, de Brentford, es un 
claro objetivo local, y una cifra cer-
cana a los 50 millones de libras no 
supondría ningún problema para 
City, pero fichar a un delantero de 
primer nivel para cubrir a Haaland 
no será fácil.

ARSENAL
Ha sido un verano relativamente 

tranquilo en el Emirates, ya que el 
gran salto para construir un plan-
tel capaz de poner fin a 21 años 
de espera por el título no se ha 
producido. Riccardo Calafiori, el 
defensor de Bolonia que costó 42 
millones de libras, ha sido la única 
incorporación significativa al plan-
tel de Mikel Arteta, mientras que el 
pase de Emile Smith Rowe a Fulham 
por 34 millones de libras fue la úni-
ca salida importante.

A lo largo de la temporada pa-
sada, el gran interrogante sobre 
Arsenal era si tenía la potencia 
de fuego necesaria en la delan-
tera para ganar el título, pero a 
pesar de la falta de un verdadero 
centrodelantero se las arreglaron 
para convertir 91 goles -sólo su-
perados por el City- en 38 par-
tidos de liga. Kai Havertz sigue 
marcando goles importantes para 
los Gunners, aunque el equipo de 
Arteta sería mucho más peligroso 
si pudiera incorporar un auténtico 
ariete.

El interés por Toney, delantero de 
Brentford y de la selección inglesa, 
no se ha materializado y Arsenal 
parece dispuesto a seguir adelan-
te con el plantel que ya tiene. Pero 
si Arteta quiere que su equipo sea 
aún más fuerte, debería presionar 
a los propietarios para incorporar 
a un centrodelantero antes de la 
fecha límite.

LIVERPOOL
Tras el nombramiento de Arne 

Slot como entrenador en reem-
plazo de Jürgen Klopp, gran 
parte del ruido que ha rodeado 
a Liverpool este verano giró en 
torno a la falta de fichajes. Slot 
ha declarado que no está preo-
cupado por el fracaso del club a 
la hora de ampliar la plantilla, y 
agregó que la incorporación fa-
llida del mediocampista de Real 
Sociedad Martín Zubimendi no lo 
impulsará a buscar un plan B. Slot 
quería a Zubimendi y a nadie más 
para el puesto de número 6, por 
lo que Liverpool no está buscando 
activamente a otro mediocampista 
en este momento.

La victoria del sábado en 
Ipswich puso de relieve la fuerza 
y la profundidad del plantel de 
Liverpool, por lo que no hay una 
verdadera urgencia para incor-

porar nuevos jugadores. El verda-
dero problema que debe abor-
dar Liverpool son los contratos de 
Mohamed Salah, Virgil van Dijk y 
Trent Alexander-Arnold, quienes 
podrían marcharse como agentes 
libres el próximo verano si no re-
nuevan.

Es muy probable que el futuro 
de Van Dijk y Salah, de 33 y 32 
años respectivamente, se aborde 
durante la segunda mitad de la 
temporada debido a sus edades 
y sus respectivos salarios, pero Li-
verpool no puede permitir que el 
contrato de Alexander-Arnold se 
agote mucho más. Con el interés de 
larga data de Real Madrid en el 
lateral derecho, el jugador de 25 
años podría entablar conversacio-
nes con un club no inglés en enero 
sobre un pase libre de verano si no 
tiene asegurado un nuevo contrato 
con Anfield.

Perder a un jugador formado en 
casa que se está acercando a sus 
mejores años a cambio de nada 
es el peor escenario posible para 
Liverpool, y resolver el futuro de 
Alexander-Arnold debería ser la 
prioridad en este momento.

MANCHESTER UNITED
Manchester United ha realiza-

do cuatro fichajes importantes en 
lo que va del verano -- el delan-
tero Joshua Zirkzee, de Bologna; 
y los defensores, Leny Yoro, de 
Lille, Matthijs de Ligt y Noussair 
Mazraoui, de Bayern Munich --, 
pero su entrenador, Erik ten Hag, 
sigue con intenciones de añadir un 
mediocampista defensivo a su es-
cuadrón. Manuel Ugarte, de Paris 
Saint-Germain, es el objetivo a 
largo plazo de United, pero será 
necesaria la partida de Scott Mc-
Tominay, que está atrayendo el 
interés de Fulham y Napoli, a fin 
de recaudar fondos para fichar a 
Ugarte o a otro mediocampista al-
ternativo.

Aunque el United claramente ne-
cesita una opción más joven y móvil 
que Casemiro junto a Kobbie Mai-
noo, el área más obvia que necesi-
ta reforzarse en Old Trafford es la 
de centrodelantero.

La falta de un goleador proba-

do en United fue evidente tanto 
durante el partido de la Commu-
nity Shield contra Manchester City 
como en la victoria inaugural con-
tra Fulham, a pesar de que Zirkzee 
anotó el gol tardío de la victoria 
después de entrar desde el banco 
de suplentes. Incluso cuando está en 
forma, el actualmente lesionado, 
Rasmus Hojlund, todavía parece 
estar muy lejos de ser un delantero 
de 20 goles por temporada, mien-
tras que Marcus Rashford continúa 
desaprovechando más oportuni-
dades de las que aprovecha. Un 
goleador probado transformaría 
al United y tendría la capacidad 
de rescatar causas aparentemente 
perdidas: una opción que no tienen 
en este momento.

Un nuevo mediocampista defen-
sivo marcaría la diferencia y haría 
que United fuera más resistente, 
pero sólo un goleador puede con-
vertir las derrotas en empates y los 
empates en triunfos. Por lo tanto, en 
menos de estas dos semanas para 
el cierre de esta ventana de pases, 
United necesitará encontrar uno.

ASTON VILLA
Mientras se prepara para dis-

putar la Champions League por 
primera vez en más de 40 años, 
Villa se movió mucho en el mer-
cado de pases. El equipo de Unai 
Emery se ha reforzado con los 
desembarcos de Ross Barkley, Ian 
Maatsen y Amadou Onana, quien 
reemplazó a Douglas Luiz (Juven-
tus), y también ha retenido a su es-
telar delantero Ollie Watkins. Sin 
embargo, los infructuosos intentos 
de Villa de cerrar un acuerdo con 
el Atlético de Madrid por João 
Félix ponen de manifiesto el em-
peño de Emery por sumar calidad 
y experiencia de primer nivel a 
sus variantes ofensivas.

Con Chelsea ahora en carrera 
para fichar a Félix -- el delantero 
portugués tuvo un período a prés-
tamo de seis meses en Stamford 
Bridge en 2023 -- Villa quizá ten-
ga que dirigir su atención a otra 
parte para encontrar un delantero 
con experiencia en la Champions 
League. Dicho esto, su capacidad 
para ofrecer fútbol de la Cham-

pions League los coloca en una 
posición fuerte para hacer un fi-
chaje llamativo antes de la fecha 
límite.

Como Newcastle lo descubrió la 
temporada pasada, las exigencias 
de conjugar la Premier League y 
la Champions League pueden ser 
duras para un plantel sin experien-
cia. El equipo de Emery necesita 
seguir las lecciones del equipo de 
Eddie Howe y, con un delantero en-
cabezando la lista de prioridades, 
podemos esperar que Villa fiche al 
menos uno antes del 30 de agosto.

TOTTENHAM
Los Spurs han apostado fuerte 

por los refuerzos ofensivos este ve-
rano, con Dominic Solanke y Wilson 
Odobert incorporados al plantel 
de Ange Postecoglou.

Gracias a que Timo Werner ex-
tendió su período de cesión desde 
el RB Leipzig y que Richarlison re-
chazó una lucrativa oferta para 
marcharse a Arabia Saudita, no 
falta calidad ofensiva en el escua-
drón, aunque Richarlison podría 
marcharse antes de la fecha límite 
si los Spurs tienen la oportunidad 
de equilibrar las finanzas tras la 
llegada de Solanke desde Bourne-
mouth por £65 millones.

Si los Spurs tienen la posibili-
dad de ampliar su plantel en los 
próximos días, deberían centrarse 
en los defensores. A Postecoglou no 
le falta personal en el fondo, pero 
hay dudas sobre la solidez de sus 
opciones más allá de su equipo ti-
tular.

Si sufren lesiones, es discutible 
si Djed Spence o Sergio Reguilón 
son lo suficientemente buenos como 
para sustituir a los titulares por un 
período de tiempo prolongado, 
mientras que el joven Ashley Phi-
llips aún no ha sido probado en el 
nivel más alto como defensor cen-
tral. La prioridad de los Spurs du-
rante los próximos 10 días debería 
ser agregar mayor profundidad a 
sus opciones defensivas.

CHELSEA
¿Por dónde deberías empezar? 

En el momento de escribir esta 
nota, el nuevo entrenador, Enzo 
Maresca, cuenta con 41 jugadores 
de primer equipo en su plantel (un 
número totalmente insostenible) y 
por lo tanto el club ha forzado a 
jugadores como Conor Gallagher 
y Trevoh Chalobah a entrenar se-
parados del primer equipo en un 
esfuerzo por acelerar movidas 
para alejarlos de Stamford Bri-
dge. La principal prioridad para 
Chelsea en los próximos días de-
bería ser concentrarse en reducir 
drásticamente el tamaño del equi-

po y sacar a varios jugadores.
Es probable que Gallagher selle 

un traspaso al Atlético de Madrid 
y se espera que Romelu Lukaku 
(¿lo recuerdan?) fiche con Napoli, 
pero el futuro de Raheem Sterling 
y Ben Chilwell también es incier-
to y Chelsea necesitaría encontrar 
clubes preparados para fichar a 
jugadores que, entre ellos, ganan 
cerca de £500.000 a la semana.

Los Blues se encuentran en un 
callejón sin salida. Con un plantel 
tan abultado, Maresca tendrá que 
gestionar demasiados problemas 
con jugadores que exigen saber 
por qué no participan, pero si 
quieren reducir el tamaño del equi-
po, los propietarios del club ten-
drán que tomar algunas decisiones 
financieras difíciles, simplemente 
para desplazar algunos jugadores.

A Chelsea le costará millones 
hacer lo correcto desde una pers-
pectiva futbolística a fin de redu-
cir el equipo a niveles manejables, 
pero si no lo hacen, sólo harán que 
un trabajo que ya es difícil para 
Maresca sea mucho más complica-
do.

NEWCASTLE
Hace tiempo que Newcastle está 

detrás del defensor de Crystal Pa-
lace, Marc Guéhi, quien ha sido 
uno de los objetivos del DT, Eddie 
Howe, en su determinación para 
reforzar sus opciones defensivas en 
St James’ Park.

Palace ahora ha rechazado cua-
tro ofertas por Guéhi, quien tuvo 
un desempeño destacado con In-
glaterra en la Eurocopa 2024, y la 
oferta más reciente de Newcastle 
de £65 millones no alcanza la va-
loración de £70 millones de Pala-
ce por el jugador de 24 años. Los 
Magpies habían querido fichar 
al defensor del Liverpool, Jarell 
Quansah, a principios de este ve-
rano, y el ex extremo del Everton, 
Anthony Gordon, se ofreció al Li-
verpool como parte de cualquier 
acuerdo, pero Liverpool rechazó la 
propuesta.

El gran dilema para Newcastle 
ahora es si presentar una nueva 
oferta por Guéhi o cambiar su 
enfoque hacia objetivos alterna-
tivos debido a las limitaciones de 
tiempo que plantea la ventana 
que cerrará en menos de quin-
ce días. Después de abordar las 
preocupaciones con respecto a las 
Normas de Rentabilidad y Soste-
nibilidad (PSR) al deshacerse de 
Elliot Anderson y Yankuba Minteh 
al principio de la ventana de pa-
ses, Newcastle ahora puede con-
centrarse en los ingresos, y la con-
tratación de un nuevo defensor es 
la prioridad.

MEdio tiEMpo / FACTOR

WILLIAMSPORT, PENSILVA-
NIA.- México continúa con 
vida en la Serie Mundial de 
Pequeñas Ligas tras el épico 
triunfo que obtuvo Matamoros 
por 6-4 ante Cuba, selección 
que estuvo a un out de ganar y 
mantenerse en el torneo.

México llegaba a este com-
promiso tras blanquear 8-0 a 
Canadá, por su parte, los cuba-
nos sufrieron su primera derrota 
dentro de la competencia ante 
China Taipei.

MÉXICO VINO DE ATRÁS 
COMO LOS GRANDES

Todo parecía perdido para 
la novena mexicana, se encon-
traba abajo 4-1 en el último in-
ning, estaban a un out de la de-
rrota y de su salida del torneo; 
fue ahí donde apareció Antonio 
Guerrero.

Guerrero conectó un espec-
tacular cuadrangular de tres 
carreras con el cual comenzó 
un juego nuevo en la ciudad de 
Williamsport, pero el equipo 
tricolor no quería extra innings 
y conectó su quinta carrera en 
el sexto.

Ulises Ortiz sentenció el épi-
co triunfo mexicano al conectar 
otro home run por todo el iz-
quierdo, con el cual Matamoros 
dejó en el terreno a Cuba y ob-
tuvo la victoria 6-4.

¿QUÉ SIGUE PARA MÉXICO?
Con el impulso que significó 

esta histórica victoria, la selec-
ción mexicana enfrentará a su 
similar de Venezuela este miér-
coles en punto de las 15:00 
horas.

Los mexicanos llegan con sed 
de revancha, ya que el viernes 
pasado, la Vinotinto les propinó 
una dolorosa derrota por 10-0.
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Ninguna organización se en-
cuentra en ritmo de alcanzar 
100 victorias
AdrenAlinA / FACTOr

ESTADOS UNIDOS.- Histórica-
mente, el umbral de las 100 
victorias ha sido uno de los 
puntos más altos a los cuales 
puede aspirar un equipo de 
Major League Baseball. Lo-
grar esta cifra no sólo es un 
símbolo de dominación, sino 
que también ha sido un in-
dicador clave de éxito en la 
postemporada.

A lo largo de los últimos 127 
años, ignorando las tempora-
das acortadas por huelgas y 
la pandemia, un total de 114 
conjuntos han alcanzado las 
100 victorias. De ellos, casi dos 
tercios han llegado a la Serie 
Mundial.

Sin embargo, 2024 podría 
marcar un cambio significati-

vo en esta tendencia histórica. 
Hasta antes de la jornada de 
ayer, ningún equipo tenía un 
porcentaje superior a .600, lo 
que se traduce en poco más de 
97 victorias al finalizar la tem-
porada. Si este ritmo se mantie-
ne, sería la primera vez desde 
2014 que ningún equipo logra 
alcanzar las 100 victorias, y la 
primera desde 2007 que nin-
gún equipo llega a las 97.

Durante las últimas 25 tem-
poradas, un promedio de 2.88 
equipos por año han logrado 
al menos 97 victorias, mientras 
que 1.64 equipos por tempo-
rada han alcanzado l0s 100 
triunfos.

Hay varias razones para ex-
plicar el equilibrio competitivo, 
pero de acuerdo con varios ex-
pertos que forman parte de la 
industria, el formato ampliado 
de postemporada y el calen-
dario que incluye juegos contra 
todos son los principales.

esTO / FACTOr

ESTADOS UNIDOS.- Caín Ve-
lásquez, el ex peleador de ar-
tes marciales mixtas mexicano, 
evitó una sentencia de cade-
na perpetua en prisión, pero 
aún seguirá encerrado un tiem-
po más en los Estados Unidos.

El mexicoamericano llegó a 
un acuerdo con las autorida-
des correspondientes para de-
clararse culpable sin oposición 
a los cargos para extender la 
espera de su castigo otros seis 
meses, aunque no es seguro que 
salga de la cárcel.

¿De qué está acusaDo 
caín Velásquez?

En el 2022, Caín Velásquez 
fue arrestado tras buscar ven-
garse de Harry Coularte, un 
hombre acusado de abusar 
sexualmente de su hijo cuando 
tenía cuatro años y que seguía 
en libertad. Velásquez trató de 

matar a Harry y eso desenca-
denó una persecución en la que 
el padrastro del agresor, quiso 
protegerlo.

Caín llevaba un arma con-
sigo y la disparó; hirió a Paul 
Bender -el padrastro- en el 
brazo y el torso, pero en ese 
momento llegó la policía para 
detener al peleador.

Velásquez fue acusado de 
intento de homicidio y posesión 
de armas. Los jueces dijeron que 
su caso no ameritaba la pena 
máxima y su próxima audiencia 
será el 18 de octubre de 2024, 
donde se determinará cuál es 
su sentencia definitiva.

Hoy en día, Caín permanece 

en libertad, pero con el uso de 
un monitor GPS.

¿quién es y qué ganó 
caín Velásquez en uFc?

Caín Velásquez nació en Ca-
lifornia en 1982 pero es de as-
cendencia mexicana, por lo que 
tiene las dos nacionalidades. Su 
salto al estrellato fue en 2010 
cuando venció a Brock Lesnar 
en UFC para quitarle el cam-
peonato de peso completo.

Su registro en las MMA es de 
14 victorias y tres derrotas. Es 
el primer mexicano campeón de 
Ultimate Fighting Championship 
y en la lucha libre profesional 
estuvo en WWE y Triple A.

As / FACTOr

ESTADOS UNIDOS.- La situación 
contractual entre CeeDee Lamb 
y los Dallas Cowboys está cada 
vez más cerca de llegar a una 
resolución. Jerry Jones, el dueño 
del equipo de la NFC Este, mos-
tró optimismo por las negocia-
ciones contractuales con el wide 
receiver tras la práctica del 
equipo en Oxnard, California.

“Creo que lo soy (optimista), 
y cuando lo digo no suena tan 
prometedor. Los hechos son en 
que creo que estaremos juntos. 
No quiero hablar por él, no es-
toy tratando de hacer eso”, dijo 

Jones. “Sin embargo, no le ha-
bríamos ofrecido lo que le he-
mos ofrecido si no quisiéramos 
que estuviera aquí”.

Múltiples reportes señalaron 
que los Cowboys se contactaron 
con Lamb vía telefónica duran-
te la semana pasada y el ‘Ame-
rica’s Team’ le ofreció un salario 
anual cercano a los 33 millones 
de dólares.

Con base en la información 
de Spotrac, Lamb jugará la 
temporada 2024 con un salario 
de 17.99 millones de dólares, 
producto de la opción de quinto 
año de su contrato de novato. 
Sin embargo, en sus primeras 

cuatro campañas como profe-
sional ganó 14.13 millones.

Dicho salario luce pequeño 
para la producción del egresa-
do de Oklahoma porque viene 
de liderar la NFL en recepcio-
nes tras atrapar 135 de los 181 
pases lanzados en su dirección. 
Además, acumuló 1,749 yardas 
y 12 touchdowns, marcas per-
sonales en su carrera.

los wiDe receiVers De 
los Dallas cowboys

Pese a que Lamb ha estado 
ausente de los entrenamien-
tos de los Cowboys, el equipo 
cuenta con muchos wide re-
ceivers faltos de experiencia. 
Además de Brandin Cooks y 
Jalen Tolbert, Dallas tiene bajo 
contrato a KaVontae Turpin, Ja-
len Brooks, Jalen Cropper, Tyron 
Billy-Johnson, Ryan Flournoy, 
Cam Johnson, Racey McMath, 
Deontay Burnett, David Durden 
y Kelvin Harmon. Sin embargo, 
aún quedan unos días para que 
los equipos recorten sus planti-
llas para definir a los 53 juga-
dores que iniciarán la tempora-
da 2024.

sépTimA enTrAdA / FACTOr

ATLANTA.- Los Atlanta Bra-
ves firmaron al jugador de 
cuadro Gio Urshela el martes 
después de colocar al tercera 
base Austin Riley en la lista de 
lesionados por una fractura en 
la mano.

gio urshela Firma con su 
séptimo equipo De mlb

Urshela, de 32 años, bateó 
.243 con cinco jonrones y 37 ca-
rreras impulsadas para los De-
troit Tigers antes de ser dejado 
en libertad el pasado domingo.

Los Braves lo contrataron rá-
pidamente, decidiendo que era 
la mejor opción disponible, ya 
que se esperaba que Riley se 
perdiera al menos el resto de 
la temporada regular después 
de ser golpeado en la mano 
derecha por un lanzamiento. El 
cronograma para su recupera-
ción es de seis a ocho semanas.

Atlanta es el séptimo equipo 
de Urshela en una carrera de 
nueve años. Pasó la mayor par-
te de esta temporada jugando 
la tercera base, aunque tam-
bién ha visto acción en las otras 
posiciones del cuadro durante 
su tiempo en Grandes Ligas.

La mejor temporada de Urs-

hela fue en 2019, cuando ba-
teó .314 con 21 jonrones y 74 
carreras impulsadas para los 
Yankees. Tiene otras dos tem-
poradas con doble digito de 
jonrones, y los Braves esperan 
que pueda agregar un poco de 
fuerza a una alineación que ha 
sido diezmada por las lesiones.

braVos De atlanta 
liDia con lesiones

Ronald Acuña Jr., el Jugador 
Más Valioso de la Liga Nacio-
nal, está fuera toda la tempo-
rada por una lesión de rodilla, 
el segunda base Ozzie Albies 

se está recuperando de una 
fractura en la muñeca, y ahora 
Riley posiblemente esté fuera 
por el resto del año a menos 
que los Braves logren ir bastan-
te lejos en los playoffs.

Atlanta también perdió al 
lanzador estrella Spencer Stri-
der por una lesión que lo dejó 
fuera de temporada, y el rele-
vista A.J. Minter también pare-
ce estar descartado debido a 
un problema en la cadera. El 
zurdo fue transferido a la lista 
de lesionados de 60 días para 
hacerle espacio a Urshela en el 
roster de 40 jugadores.

sépTimA enTrAdA / FACTOr

WILLIAMSPORT, PEN-
SILVANIA.- La Pe-
queña Liga Car-

denales dio una auténtica 
muestra de resiliencia pues, a 
pesar de desaprovechar opor-
tunidades valiosas en el inicio 
del juego y estar abajo por la 
mínima diferencia todo el de-
safío, resistieron hasta el final 
y una base por bolas a Jhon-
son Freitez con las bases llenas 
en la última entrada le dio 
a Venezuela una victoria por 
2-1 sobre Aruba este martes 
que les permite continuar en 
la Serie Mundial de Pequeñas 
Ligas 2024.

Venezuela sigue en la serie 
munDial De pequeñas ligas 2024
Venezuela enfrentará el 

miércoles al ganador del juego 
entre México y Cuba, un parti-
do que se disputará este mismo 
martes a las 5:00 PM.

Por cinco innings y medio, Ve-
nezuela estuvo al borde de la 
eliminación después de haber 
firmado un gran camino has-
ta los míticos terrenos de Wi-
lliamsport. Antes del juego del 
lunes, en el que cayeron ante 
Japón, Cardenales había ci-
mentado el camino con un dife-
rencial de carreras sumamente 
dominante de 97-0. Lanzaron 
4 no-hit no-run desde el torneo 
regional y solamente habían 
recibido 7 hits.

Todo cambió en cuestión de 
24 horas pues, aún con casi 100 
carreras anotadas más que sus 
rivales desde el regional, so-
lamente tres rayitas en contra 
(dos de Japón y una de Aruba) 
estuvieron por dejarlos fuera 

de la LLWS, el torneo de béis-
bol infantil más reconocido a 
nivel mundial.

Así es el beisbol.

Dramático regreso De 
Venezuela en la llws 2024
Pero la misma pelota le dio 

a Venezuela una última opor-
tunidad para venir de atrás y 
ganar de forma emocionante el 
primer juego en la historia ante 
un rival de Aruba.

Joshua Durán abrió el últi-
mo inning con un sencillo para 
Venezuela y las bases se lle-
naron con un par de errores 

arubeños; el primero de ellos 
ante un toque de pelota en el 
que el inicialista sacó un tiro 
apenas desviado y el segun-
do en otro bunt que el pitcher 
recogió, pero que el corredor 
Beiker Zarraga esquivó hábil-
mente sobre la línea de prime-
ra base.

Un lanzamiento descontro-
lado le permitió a Durán ano-
tar la carrera del empate y la 
base por bolas a Freitez com-
pletaron el dramático regreso.

Willian’s Mora y José Pérez 
lucieron en el montículo para 
Venezuela. Mora ponchó a 6 

rivales en 3.0 entradas de dos 
hits y una carrera, mientras que 
Pérez completó una faena de 
un hit en 3.0 episodios con cua-
tro chocolates.

Venezuela dejó una casa lle-
na en la primera entrada, co-
rredores en las esquinas duran-
te la tercera y un corredor en 
posición de anotar en la cuarta, 
una falta de bateo oportuno 
que estuvo a tres outs de propi-
narles su segunda derrota con-
secutiva en menos de 24 horas 
y, más importante aún, dejarlos 
fuera de la Serie Mundial de 
Pequeñas Ligas.

Venezuela deja en el terreno a Aruba y avanza 
en la Serie Mundial de Pequeñas Ligas

El final de las superpotencias

Caín Velásquez 
evita condena por 
cadena perpetua

Jerry Jones: “Si no quisiéramos a CeeDee Lamb, 
no le habríamos ofrecido lo que le ofrecimos”

Gio Urshela firma con Braves tras lesión de Austin Riley
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Medio TieMpo / FACToR

CIUDAD DE MÉXICO.- ¡Cambio 
de planes! La Liga MX anunció 
a través de sus redes sociales 
el cambio de horario del jue-
go correspondiente a la Jor-
nada 5 del torneo Apertura 
2024 entre Tigres y Chivas, 
juego que se llevará a cabo en 
la cancha del Estadio Universi-
tario.

Cabe recordar que el duelo 
con el que ambos equipos re-
gresaran a la actividad tras 
su participación en la Leagues 
Cup 2024estaba programa-
do para las 21:00 horas de 
este sábado 24 de agosto, ho-
rario que se modificó.

¿A qué horA se jugArá 
el Tigres vs ChivAs?

El partido entre los felinos y 
el Rebaño Sagrado solo se re-
corrió dos horas, es decir, que 
ahora arrancará en punto de 
las 19:00 horas (tiempo del 

centro de México), horario en el 
que también se llevarán a cabo 
los duelos León vs Santos y At-
las vs Pumas.

Antes del cambio de horario, 
el Tigres vs Chivas se empalma-
ría con el juego entre América y 
Puebla, pues este duelo arran-
cará a las 21:05 horas, por lo 
que ahora será el único en se 
realice en ese horario. 

¿Cómo llegAn Tigres y ChivAs? 
Tigres regresará a la acti-

vidad luego de que fuera eli-
minado de la Leagues Cup en 
los Octavos de Final por el New 
York City FC el pasado 13 de 
agosto tras ganar por 2-1.

En tanto que Chivas lo hará 
luego de que quedará fuera 
del torneo entre equipos de 
la Liga MX y la MLS en la Fase 
de Grupos. Su último partido lo 
disputó el pasado 4 de agos-
to ante el LA Galaxy, mismo 
que perdió en la tanda de pe-
naltis tras igualar 2-2.

esTo / FACToR

PAÍSES BAJOS.- En los últimos 
días ha sonado el rumor que 
coloca a Santiago Giménez 
como un posible fichaje para el 
Nottingham Forest, equipo de 
la Premier League.

Después de muchas especula-
ciones sobre Santiago Giménez, 
todo parece indicar que el Nottin-
gham Forest tiene un interess real 
e incluso, el equipo de la Premier 
League ya lanzó una oferta por 
el delantero mexicano.

Todo parece indicar que El 
“Chaquito” tiene competencia 

para poder llegar a la Premier 
League, pues según reportes 
de Fabrizio Romano, el Notti-
ingham Forest también mandó 
una oferta por el delantero del 
Arsenal, Eddie Nketiah, una jo-
ven promesa del futbol inglés.

Romano apunta que las ofer-
tas por ambos jugadores fue-
ron rechazadas por los equipos 
(Arsenal y Feyenoord), pero 
también menciona que el Not-
tingham Forest solo se decidirá 
por uno de los dos delanteros.

los número de sAnTiAgo 
giménez y eddie nkeTiAh

Tanto Santiago Giménez 
como Nketiah son delanteros 
con mucho potencial y aún son 
muy jóvenes con un futuro pro-
metedor. El mexicano tiene tan 
solo 23 años de edad, mientras 
que el futbolista del Arsenal 
cuenta con 25 años.

Santiago Giménez llegó al 
conjunto de los Países Bajos en 
las temporadas 2022-2023, en 
ese transcurso el mexicano ha 
disputado 89 partidos, ha mar-
cado 53 goles y tiene 13 asis-
tencias en su cuenta personal.

Además, el ex jugador de 
Cruz Azul ya tiene un título de 
Eredivisie, un trofeo de la Copa 
de Países Bajos y un título de la 
Super Copa de los Países Bajos. 
El mexicano se ha ganado a la 
afición del equipo de Róterdam

Por su parte Nketiah es un 
canterano de los “Gunners”, 
actualmente suma 168 partidos 
en el primer equipo del Arse-
nal, ha anotado 38 goles y sie-
te asistencias.

AdRenAlinA / FACToR

ITALIA.- Inter de Milan, actual 
campeón de la liga italiana, no 
pasó del empate (2-2) en su de-
but en la Serie A 2024-2025 en 
el campo del Génova de Johan 
Vásquez tras ir por delante en 
el marcador gracias a un doble-
te de Marcus Thuram.

Inter, que empezó la tempo-
rada pasada con cinco victorias 
consecutivas, se deja ya dos 
puntos en este inicio tras reci-
bir un tanto de los genoveses en 
el descuento final.

Los jugadores de Simone 
Inzaghi se vieron de entrada 
superados por los futbolistas 
del Génova, que marcaron un 
gol en el minuto 20 tras un fallo 
del portero Yann Sommer bien 
aprovechado por Alessandro 
Vogliacco.

Thuram, cuya primera tempo-

rada en la Serie A fue bastan-
te convincente (13 goles en el 
campeonato), llevó el encuentro 
al empate gracias a un buen 
tanto de cabeza (30).

El internacional francés, muy 
criticado durante la Eurocopa 
2024 por su falta de efectivi-
dad de cara a portería, volvía 
a marcar a 8 minutos del final 
del partido gracias a un buen 
pase de su compañero Davide 
Frattesi.

Pero el defensa del In-
ter, Yann Aurel Bisseck, desvió 
con la mano un centro del Gé-
nova al área en el tiempo de 
descuento.

El brasileño Junior Messias 
marcó tras llegar al rechace 
del penal que acababa de 
fallar (90+5) y arrancó un em-
pate que sabe a victoria para 
el Génova y a derrota para el 
Inter.

esTo / FACToR

TOLUCA, ESTADO DE MÉXI-
CO.- Carlos Salcido consi-
guió su primer título como 

entrenador. Y es que este mar-
tes, el exfutbolista, técnico de 
los Halcones de Querétaro, le-
vantó junto a sus jugadores el 
trofeo de la Liga Premier, Copa 
Promesas 2024. Y aunque aca-
ba de ser Campeón en su ca-
tegoría, Salcido recalcó que 
celebrarán, pero de inmediato 
se concentrarán en el torneo 
de liga, el cual arranca el 6 de 
septiembre.

“Me da muchísimo gusto por 
los chavos, por ellos que han 
hecho una pretemporada muy 
buena y que han hecho partidos 
muy importantes. Todavía no ini-
cia el torneo y tenemos este ges-
to que la verdad se lo merecen 
ellos, y ahí vamos ahora a enfo-
carnos en el inicio del torneo y 
que sea de lo mejor”, dijo.

Asimismo, Carlos Salcido, 
quien fuera seleccionado na-
cional e incluso ganador de la 
medalla de oro en los Juegos 

Olímpicos de Londres 2012, 
destacó la importancia de que 
exista una categoría como la 
Liga Premier, ya que es un se-

millero para el futbol mexicano.
“Es importante sobre todo 

también que ellos con base en 
su esfuerzo y su futbol tengan 

oportunidades más arriba por-
que también es una categoría 
que demanda eso, así que es-
peramos que también nos den 

esas alegrías pronto”, señaló.

¿qué sigue pArA CArlos 
sAlCido Como enTrenAdor?

Finalmente, Carlos Salci-
do fue cuestionado sobre qué 
viene para su carrera como 
entrenador, y recalcó que se 
mantendrá con los Halcones, 
pues está contento con com-
partir sus conocimientos con el 
plantel ahora Campeón de la 
Liga Premier.

“Voy poco a poquito estamos 
acá estoy en este terreno y hay 
que ir poco a poquito esa es la 
realidad tratar como siempre 
digo lo poquito o mucho que 
sabemos y aprendemos tratar 
de que los chavos lo entiendan 
y lo lleven a cabo”, explicó.

Carlos Salcido es técnico de 
su hijo. Y es que el heredero del 
exfutbolista, y quien tiene el mis-
mo nombre porta el ‘8’ de los 
Halcones, equipo con el que aca-
ban de ganar la Final de la Liga 
Premier, e incluso Salcido Jr. ingre-
só de cambio en el segundo tiem-
po del partido decisivo ante el 
equipo Santiago de Nuevo León.

Medio TieMpo / FACToR

CIUDAD DE MÉXICO.- El fut-
bol mexicano está escaso de 
talento y de futbolistas en el 
máximo nivel competitivo, algo 
que se ha hecho evidente aho-
ra que ha sido superado por 
varios países en temas de ex-
portasión de futbolistas al Vie-
jo Continente directamente de 
América.

Sin embargo, y pese a la 
edad, existen aún tres futbo-
listas que podrían encontrar 
acomodo en un equipo de fut-
bol previo a cerrar la última 
ventana de fichajes en el futbol 
Europeo. Se trata de Guillermo 
Ochoa, Rodolfo Pizarro y Car-
los Vela.

Actualmente, los tres futbo-
listas han perdido todo vínculo 
con sus respectivos clubes, por 
lo que al menos dos de ellos se 
encuentran como agentes libres, 
algunos esperando una oportu-
nidad y otros quizá -y aunque 
no lo han dicho particularmen-
te-, más alejados perfilándose 
al retiro.

guillermo oChoA

En el caso de Guillermo 
Ochoa, el guardameta no la 
pasó bien en su último año con 
el Salernitana, pues no sólo 
no logró evitar que el equipo 
perdiera su lugar en la máxi-
ma categoría de Italia, sino 
que también llegó a la cifra 
de 1,000 goles recibidos como 
profesional.

CArlos velA

En el caso de Carlos Vela, 
el futbolista terminó su aso-
ciación con el club de Los An-
geles, y luego de su paso por 
el LAFC se le ha visto completa-
mente alejado de las canchas, 
incluso sin compartir práctica-
mente nada sobre su vida como 
futbolista en redes sociales ni 
en entrevistas. Esto ha desata-
do especulaciones sobre su po-
sible retiro, pero por ahora no 
ha hecho nada oficial.

rodolfo pizArro

El caso quizá más preocu-
pante es el de Rodolfo Piza-
rro, pues luego de salir por la 
puerta de atrás del Inter de 
Miami a la llegada de Mes-
si, el mexicano recibió una 
segunda oportunidad de la 
mano de Matías Almeyda en 
el AEK de Grecia, sin embargo, 
al no entrar en planes, los Bra-
vos de Juárez aparentemente 
tenían todo arreglado para su 
llegada, algo que parece ser 
ya no sucederá.

¿hAsTA Cuándo podríAn 
firmAr Con Algún equipo?

El mercado de fichajes en Eu-
ropa cerrará a finales de mes y 
en México no se ve por dónde 
alguno de los tres pueda jugar, 
por lo que deberán darse prisa 
si desean competir aún.

Por lo pronto, en México, los 
clubes tienen hasta el 6 de sep-
tiembre para fichar futbolis-
tas nacionales, mientras que el 
plazo se extiende hasta el 14 
a las 19:00 horas para juga-
dores del extranjero, por lo 
que el tiempo para encontrar 
acomodo es poco. Con 30, 35 y 
39 años, los tres jugadores es-
tán viviendo sus últimas etapas 
como profesionales en la incer-
tidumbre.

¡Carlos Salcido y Halcones de Querétaro son 
campeones! Se coronaron en la Copa Promesas 2024

Los tres mexicanos 
que tienen el tiempo 

contado para 
encontrar equipo

Genova y Johan Vásquez anotan al
90+5’ y arrebatan triunfo al Inter

Además de Santiago Giménez, el 
Nottingham Forest busca otra opción

¡Ya le salió competencia!

El Tigres vs Chivas cambia de horario



En la liga de beisbol Carlos  
“Chacho” López Romania

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Luego de 
vencer en tercero y cuarto  par-
tido de semifinal a los Astros; 
los aguerridos Bravos de Aguji-
ta lograron el pasado domingo 
asegurar el boleto directo a la 
gran final de temporada de la 
liga de beisbol Carlos “Cha-
cho” López Romania 

El campo Puerta de Piedra 
en Sabinas, fue sede del par 
de encuentros programados, 
allí la afición acudió puntual-
mente para apoyar a sus no-
venas favoritas, de tal manera 
que fueron los aguerridos Bra-
vos quienes se alzaron con la 
victoria del tercer juego de la 
serie, al contabilizar en la pi-
zarra final un marcador de 9 
carreras contra 3.

Mientras que, para el segun-
do, nuevamente los tremendos 
Bravos demostraron su pode-
río al asegurar la victoria por 
marcador de 2 carreras por 1. 
De esta manera se llevó a cabo 
esta serie de semifinal, donde 

los aguerridos Bravos consi-
guieron pasar a la gran final 
de la temporada, por lo que 
ahora pelearán por el título de 
campeonato ante su siguiente 
rival, en este caso, los Mets.
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En partido de softbol 
femenil, categoría “B”
Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las acciones 
de la décima serie del softbol 
femenil, categoría “B” dejaron 
una victoria a favor del equi-
po Potrancas de Nueva Rosi-
ta; luego que en días pasados 

enfrentaran y derrotaran a sus 
adversarias, las Rieleras.

El parque Francisco del Bos-
que fue testigo de este reñido 
encuentro, donde ambas nove-
nas sacaron la casta desde el 
arranque de la primera entra-
da, lo que propició un encuen-
tro de lo más emocionante.

Con todo y eso, finalmente las 
aguerridas Potrancas lograron 
asegurar el triunfo, por apre-

tado marcador de 11 carreras 
a 10. Guadalupe López lanzó 
a favor del conjunto ganador, 
en tanto Gloria Morales hizo lo 
propio por parte de Rieleras. 
En bateo destacaron: Mayra 
Amaya de 3-3, Grecia Monita 
de 2-2, y Yamileth Sánchez de 
4-2. Y por Rieleras sobresalie-
ron: Minerva Julián de 4-4, Luz 
Elena Flores de 2-1, y Aracely 
de León de 4-3.

En décima serie de softbol 
femenil “B”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Solo cua-
tro entradas de juego bastaron 
para que las representantes del 
equipo Catrinas cantaran vic-
toria de lo que fue partido de 
softbol femenil, categoría “B” ju-

gado ante su similar, “Blue Jays”.
La cita se dio en el campo 

Aurrera de Sabinas; allí las 
audaces Catrinas fueron poco 
a poco tomando el control del 
partido, hasta que finalmen-
te lograron asegurar el triunfo 
por marcador de 16 carreras 
contra 6.

Maruka Fernández defen-
dió al conjunto ganador desde 

la loma de las responsabilida-
des; en tanto Zakae Pérez hizo 
lo propio por parte de “Blue 
Jays”. Frente a la caja de ba-
teo destacaron: Naty Salinas de 
3-2, además de Wendy Zavala, 
Liliana García y Rosy García, 
las tres de 3-3. Y por el rival 
sobresalieron: Carolina Pérez y 
Mafer Cortez, ambas de 2-2, 
así como Alicia Herrera de 1-1.

Tras derrotar en juego de 
ida de final al Juventus de 
NR
Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.-  Las ac-
ciones de la liga de futbol 
soccer de veteranos en la 

Región Carbonífera llegó a su 
etapa de campeonato; por ello 
en días pasados los represen-
tantes del equipo Real Arbole-
das lograron asegurar el triun-
fo del partido de ida en esta 
gran final, ante sus adversarios, 
el Juventus de Nueva Rosita.

La cita se dio en el campo 

deportivo localizado a espal-
das de la central de Bomberos 
en Sabinas, allí, ambas escua-
dras salieron a dar el todo por 
el todo en este juego clave, mis-
mo que les daría la esperanza 

de acariciar el campeonato en 
caso de obtener los resultados 
esperados.

En un encuentro en el que 
las oportunidades de gol es-
tuvieron presentes para ambos 

equipos durante el desarrollo 
de los dos tiempos de juego; no 
obstante, el gol finalmente lle-
gó a través de un tiro a favor 
del Real Arboledas, y cobra-
do por parte de Julio Uribe el 
“Cholo”.

Lo que le dio inmediatamen-
te la ventaja al conjunto local 
en este gran juego de ida; 
sin embargo, esto aún no se 
termina, pues los del Juventus 
seguramente regresarán por 
la revancha en lo que será el 
partido de vuelta, mismo que 
habrá de jugarse este próximo 
sábado 24 de agosto del año 
en curso.

Real Arboledas acaricia 
el campeonato de la LFVRC

Bravos va por el campeonato 
tras eliminar a Astros

Catrinas se imponen ante “Blue Jays”

Potrancas dominan a Rieleras
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Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Ja-
vier Díaz González, al-
calde electo de Saltillo, se 

mostró optimista sobre el futu-
ro de la ciudad y del Estado de 
Coahuila tras su participación 
en la conmemoración de los 200 
años del Congreso de Coahuila 
y la hermandad con Texas. En el 
evento, realizado en un ambien-
te de celebración histórica, Díaz 
González destacó la relevancia 
de los lazos entre Coahuila y 
Texas, y afirmó que estos víncu-
los serán clave para el desarro-
llo de la región en los próximos 
años.

El alcalde electo aprovechó la 
ocasión para agradecer al gober-
nador de Coahuila, Manolo Ji-
ménez Salinas, por la invitación 
al evento. Asimismo, elogió el 
liderazgo del gobernador y rea-
firmó su compromiso de trabajar 
en conjunto con el gobierno es-
tatal para continuar los proyec-

tos que fortalezcan la economía 
regional y promuevan el bienes-
tar de los habitantes de Saltillo.

Durante su intervención, el 
próximo alcalde de Saltillo ase-
guró que “vienen mejores años 
para los saltillenses y para los 
coahuilenses”, aludiendo a las 
oportunidades de crecimiento 
que se vislumbran en diferen-
tes áreas estratégicas. Además, 
enfatizó la importancia de con-
tinuar trabajando en la mejora 
económica de la región, impul-
sando la generación de nuevas 
empresas y fortaleciendo la in-
fraestructura local.

Además, destacó la relevancia 
de la colaboración cultural entre 
Saltillo y Texas, subrayando que 
las tradiciones compartidas en-
tre ambos territorios no solo en-
riquecen el patrimonio cultural, 
sino que también sirven como 
puente para nuevas oportunida-
des de desarrollo económico y 
social.

La conmemoración de los 200 

años del Congreso de Coahui-
la y la hermandad con Texas, 
además de ser un momento de 
reflexión sobre el pasado, se 
presentó como una oportunidad 
para mirar hacia el futuro con 
optimismo. Igualmente, aseguró 
que, bajo su administración, se 
dará continuidad a los esfuerzos 
por mantener una relación sólida 
y productiva con Texas, lo que 
permitirá a Saltillo consolidarse 
como una ciudad de vanguardia 
y progreso.

Finalmente, hizo un llamado 
a los ciudadanos a unirse a los 
proyectos que se avecinan y a 
mantener el espíritu de colabo-
ración que ha caracterizado a 
la capital coahuilense. “Saltillo 
está listo para enfrentar los de-
safíos del futuro y para aprove-
char las oportunidades que están 
por venir. Estoy seguro de que, 
trabajando juntos, lograremos 
grandes cosas para nuestra ciu-
dad y para todo Coahuila”, con-
cluyó.

Javier Díaz González: “Vienen mejores 
años para los saltillenses y coahuilenses”

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El dipu-
tado Gerardo Aguado Gómez ha 
manifestado una fuerte preocu-
pación respecto a las recientes 
consultas impulsadas por la Cá-
mara de Diputados, advirtiendo 
que estas podrían tener como ob-
jetivo la “democratización” de la 
demolición del Poder Judicial y, 
en última instancia, comprome-
ter su independencia. Según el 
legislador, este proceso podría 
estar encaminado a debilitar la 
autonomía de uno de los pilares 
fundamentales del Estado mexi-

cano.
En sus declaraciones, Aguado 

Gómez hizo hincapié en la nece-
sidad de transparencia en cada 
etapa de estas consultas. “Debe 
haber claridad total sobre el nú-
mero de propuestas que se han 
recibido y, más importante aún, 
se debe informar a la ciudadanía 
sobre las comisiones a las que se 
les ha encomendado la tarea de 
recabar esa información,” subra-
yó el diputado. Considera funda-
mental que la Cámara de Diputa-
dos no solo dé a conocer el total 
de las propuestas, sino también 
que informe detalladamente cuá-

les serán las que se tomarán en 
cuenta para la elaboración del 
dictamen final.

El dictamen, que eventual-
mente se someterá a la consi-
deración del pleno, podría tener 
implicaciones profundas para la 
estructura y funcionamiento del 
Poder Judicial en México. Por 
ello, Aguado Gómez insistió en 
que este proceso debe ser moni-
toreado de cerca por la sociedad 
civil, para garantizar que no se 
comprometan los principios de 
independencia y separación de 
poderes que son esenciales para 
la democracia.

Además, el diputado desta-
có la importancia de un debate 
abierto y plural en torno a las 
reformas que se están conside-
rando. “Es imperativo que se es-
cuchen todas las voces, no solo 
dentro del Poder Legislativo, 
sino también fuera de él, para 
evitar que se tomen decisiones 
apresuradas que puedan afectar 
negativamente al país,” afirmó.

Finalmente, Aguado Gómez 
hizo un llamado a sus colegas 
en la Cámara de Diputados para 
que asuman su responsabilidad 
con seriedad y transparencia, re-
cordando que las decisiones que 
se tomen tendrán un impacto du-
radero en la justicia y la demo-
cracia mexicana.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- En un 
acto de protesta pacífica, los 
trabajadores sindicalizados de 

la Universidad Autónoma Agra-
ria Antonio Narro (UAAAN) 
tomaron las calles del primer 
cuadro de Saltillo este martes, 
manifestando su descontento 

ante la falta de soluciones a las 
demandas laborales que han 
sido planteadas al Instituto Fe-
deral. La movilización, liderada 
por Xóchitl Gaytán, secretaria 
general del Sindicato Único 
de Trabajadores de la UAAAN 
(SUTUAAAN), subraya el cre-
ciente malestar entre los em-
pleados de la institución.

Desde hace semanas, el sin-
dicato ha estado en negociacio-
nes con las autoridades admi-
nistrativas, buscando mejoras 
en las condiciones laborales y 
el cumplimiento de acuerdos 
previamente establecidos. Sin 
embargo, según lo señalado por 
Gaytán, las propuestas presen-
tadas han sido ignoradas o no 
han recibido la atención ade-
cuada. “Hemos sido pacientes 
y hemos tratado de resolver las 
cosas por la vía del diálogo, 
pero la respuesta ha sido nula”, 

afirmó la líder sindical durante 
la manifestación.

Entre las principales de-
mandas de los trabajadores 
se encuentran la mejora en la 
asignación de recursos para 
cuestiones administrativas, la 
regularización de pagos atrasa-
dos y la estabilidad laboral para 
empleados eventuales. El sindi-
cato también ha exigido mayor 
transparencia en la gestión de 
los recursos de la universidad y 
una participación más activa en 
las decisiones que afectan a los 
trabajadores.

El clima de incertidumbre 
ha generado un ambiente de 
tensión entre el personal de la 
UAAAN, que ve en la huelga la 
única alternativa viable si no se 
llega a un acuerdo. Gaytán ad-
virtió que, de no haber avances 
significativos en las negocia-
ciones, el próximo 28 de agosto 

se dará inicio a una huelga ge-
neral, la cual implicará el cierre 
total de las instalaciones de la 
universidad en Saltillo. “Esta 
no es una medida que tomemos 
a la ligera, pero nos vemos obli-
gados a hacerlo ante la falta de 
voluntad para resolver los pro-
blemas”, declaró.

La huelga no solo afectaría a 
los trabajadores, sino también a 
la comunidad estudiantil, que 
se vería privada de acceder a las 
instalaciones y servicios de la 
universidad. Por ello, el sindi-
cato ha hecho un llamado tanto 
a las autoridades como a la co-
munidad para apoyar su causa 
y presionar a las autoridades a 
fin de evitar un conflicto mayor.

En medio de la manifesta-
ción, los trabajadores exhibie-
ron pancartas y consignas que 
expresaban su descontento, 
pero también su deseo de lle-

gar a un acuerdo sin tener que 
recurrir a medidas extremas. 
“No queremos afectar a los 
estudiantes, pero necesitamos 
que nuestras demandas sean es-
cuchadas”, comentó uno de los 
manifestantes.

Hasta el momento, las auto-
ridades de la UAAAN no han 
emitido un comunicado oficial 
en respuesta a la manifestación 
ni a la amenaza de huelga. No 
obstante, se espera que en los 
próximos días se lleven a cabo 
nuevas mesas de diálogo para 
intentar evitar la paralización 
de la institución.

El sindicato ha dejado claro 
que continuará con sus movili-
zaciones y presiones hasta que 
se logren acuerdos satisfacto-
rios. La fecha límite se acerca 
y el panorama aún es incierto, 
dejando en el aire el futuro de 
la UAAAN y sus trabajadores.

Preocupación por la independencia del Poder Judicial

Trabajadores de la UAAAN se movilizan en Saltillo ante 
falta de acuerdos: Huelga inminente para el 28 de agosto

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- En el 
contexto de la elaboración de 
la iniciativa de reforma a la 
Ley Estatal de Salud, con el 
objetivo de regular los Centros 
de Rehabilitación de Adic-
tos en Coahuila, se llevarán 
a cabo foros de consulta para 
recabar opiniones y propues-
tas de diversos sectores de la 
sociedad. Así lo dio a conocer 
la diputada Luz Elena Morales 
Núñez, presidenta de la Junta 
de Gobierno del Congreso del 
Estado.

La diputada Morales Núñez 
señaló que estos foros son 
esenciales para garantizar 
que la reforma sea integral 
y se ajuste a las necesidades 
actuales en materia de salud 
y adicciones en la entidad. 
“Queremos escuchar a todas 
las voces involucradas, desde 
los especialistas en salud, has-
ta los propios operadores de 
los centros de rehabilitación 
y, por supuesto, a las familias 
y personas que han vivido de 
cerca el problema de las adic-
ciones”, afirmó.

Además, subrayó que esta 

iniciativa no se está desa-
rrollando de manera aislada, 
sino en estrecha coordinación 
con las autoridades estatales 
de salud. El objetivo de esta 
colaboración es asegurar que 
la información recabada sea 
precisa y que la propuesta le-
gislativa esté fundamentada 
en datos y experiencias reales 
que reflejen la situación actual 
en Coahuila.

Los Centros de Rehabilita-
ción de Adictos han sido un 
tema de creciente preocupa-
ción en el Estado, con casos 
de centros que operan sin las 
debidas regulaciones, lo que 
pone en riesgo la seguridad y 
el bienestar de los pacientes. 
La reforma busca establecer 

criterios claros y estrictos para 
la operación de estos estable-
cimientos, garantizando que 
quienes buscan ayuda para su-
perar las adicciones reciban un 
tratamiento adecuado y digno.

Los foros de consulta tam-
bién serán una oportunidad 
para abordar otros aspectos 
de la problemática de las adic-
ciones, como la prevención, la 
reinserción social y el apoyo 
a las familias afectadas. “No 
solo se trata de regular los 
centros de rehabilitación, sino 
de tener una visión integral 
que contemple todas las fases 
del problema, desde la preven-
ción hasta la reintegración de 
los adictos recuperados en la 
sociedad”, añadió la diputada.

Aunque aún no se han dado 
a conocer las fechas especí-
ficas de estos foros, Morales 
Núñez adelantó que se realiza-
rán en varias regiones del Es-
tado, con el fin de garantizar 
la participación de la mayor 
cantidad de personas posible. 
Además, se habilitarán pla-
taformas digitales para que 
aquellos que no puedan asistir 
físicamente puedan enviar sus 
propuestas y comentarios.

Foros de consulta enriquecerán la reforma 
a la Ley Estatal de Salud en Coahuila
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SALTILLO, COAH.- Un 
sujeto identificado como He-
riberto N de 43 años salvó su 
vida al poder retirarse a tiempo 
del interior del automóvil cuan-
do este comenzó a incendiarse 
mientras iba en circulación en 
el libramiento Óscar Flores Ta-

pia en Arteaga Coahuila. 
El vehículo Ford Focus en 

color blanco señala su conduc-
tor comenzó a emanar humo de 
la parte delantera, al detener la 
marcha el auto ardió por com-
pleto.

Aún desconoce las causas 
del siniestro por que asegura 
que el coche estaba en perfec-

tas condiciones.
Al lugar llegaron bomberos 

para poder someter las llamas, 
pero el auto quedó totalmente 
destruido.

Autoridades de la policía 
municipal, cercaron el área 
para que no se provocara un 
siniestro con vehículos que pa-
saban por el lugar.

Automóvil termina calcinado por falla mecánica

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Nue-
vas plazas y recategoriza-
ción conforme a su anti-
güedad son algunas partes 
del pliego petitorio que este 
martes, agremiados del Sin-
dicato Administrativo de 
la Universidad Autónoma 
Agraria Antonio Narro se 
manifestaron en la Alameda 
de Saltillo, y marcharon con 
el cierre de vialidades hasta 
llegar a la Plaza de Armas

Señalaban protestantes 
tener 916 plazas permanen-
tes autorizadas por parte de 
la Secretaría de Hacienda y 
existen menos de 900 traba-
jadores.

Si la rectoría de esta Uni-
versidad Agraria no cede 

a las peticiones especifi-
cadas, por orden del rector 
Alberto Flores Olivas, sería 
el próximo 29 de agosto de 

este 2024, que el Sindicato 
tomará las instalaciones de 
la Narro para iniciar una 
huelga.

Toman calles, trabajadores de 
la Universidad Antonio Narro

Se suicida después de 
pelear con su pareja

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Al 
terminar su relación una mu-
jer tomó la decisión de aca-
bar con su existencia, lamen-
table situación que sucedió 
en el domicilio ubicado en 
calle Imola y Torre de Gre-
co en residencial Sorrento en 
Saltillo 

Según autoridades del 
Grupo de Reacción Sureste 
de la preventiva municipal 
dio a conocer que Isaí Apo-
daca quien contaba con 36 
años sostuvo un conflicto 

con su esposo Rodrigo “N”.
Se presupone que, por 

cuestiones de pareja, Isaí 
propuso a su pareja separar-
se, posteriormente a la discu-
sión se retiraron a descansar. 

Por la mañana Rodrigo “N” 
no localizaba a su esposa en 
su habitación por lo que re-
visó su domicilio y lamenta-
blemente la encontró colgada 
con una extensión eléctrica 
en una base de metal. 

Autoridades en el lugar, 
salvaguardaron el área para 
realizar las investigaciones 
pertinentes.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- 
Por decisión de la juez 
Martha Eugenia Dávila 

Gómez se procedió a vincu-
lar a proceso a Kevin “N” y 
Francisco “N” por el delito de 
homicidio simple doloso que 
habrían cometido en contra de 
Francisco quien fue trasladado 
desde un anexo de Saltillo has-
ta las instalaciones de la Cruz 
Roja, donde falleció. 

Los sujetos resultan respon-
sables de acabar con la vida del 
hombre de 27 años al interior 
del Centro de Rehabilitación 
Coahuila una Esperanza.

De acuerdo con datos de la 
investigación de la Fiscalía 
General del Estado (FGE), du-
rante la madrugada del 14 de 
agosto de este 2024, el joven 
fue trasladado al nosocomio 
en un vehículo particular, por 
parte de personal del referi-
do Centro de Rehabilitación, 

donde paramédicos intentaron 
reanimarlo. 

No obstante, ya nada pudie-
ron hacer para salvarle la vida.

Se dio a conocer que Fran-
cisco “N” ingresó a Coahuila 
una Esperanza que está ubica-
do en la colonia Ignacio Zara-
goza, esto por problemas con 

el consumo de estupefacientes 
y, tras una serie de entrevistas 
con internos y personal, se re-
cabaron pruebas y testimonios 
que apuntaron a que Kevin y 
Francisco, ambos trabajadores 
del lugar, estarían directamente 
involucrados en el deceso del 
sujeto.
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Esperamos más inversión y empleo Esperamos más inversión y empleo 
para Acuña y Coahuila: Emiliopara Acuña y Coahuila: Emilio

Jorge Luis ríos / FACTor

ACUÑA, COAH.- En primera 
sesión ordinaria de cabildo de 
agosto, que presidió el alcalde 
Emilio de Hoyos Montemayor, y 
a la que asistieron 17 de sus 20 
miembros, por unanimidad, el 
cuerpo edilicio aprobó dictamen 
para otorgar la presea al Mérito 
Ciudadano Manuel Acuña al pro-
fesor Alfredo Cuéllar Lozano.

La secretaria de la Comisión, 
regidora María Magdalena Fer-
nández de Luna, expuso el dic-

tamen de la Convocatoria, y el 
punto de acuerdo para declarar 
la Infoteca municipal como re-
cinto oficial para la celebración 
de Sesión Solemne de Cabildo el 
10 de septiembre de 2024, donde 
será entregada la presea Manuel 

Acuña.
Trayectoria que, por separado, 

resaltó el alcalde, ya que por más 
de 25 años el profesor Alfredo 
Cuéllar Lozano, jefe de Subzona 
Acuña del Pentatlón Deportivo 
Militarizado, ha estado al frente 
de esta institución, y ha trabajado 
a favor de niños, adolescentes y 
jóvenes de Acuña. 

Además, destacó los resulta-
dos que a nivel regional, estatal 
y nacional han obtenido los jó-
venes Pentatletas, en los ámbitos 
deportivo y cultural.

Jorge Luis ríos / FACTor

ACUÑA, COAH.- Con el com-
promiso de continuar y llegar a 
más niños y niñas de Acuña, 
la presidenta del Sistema DIF 
Yahaira Romero y el alcalde 
Emilio de Hoyos Montemayor 
presidieron jornada de entrega 
de última despensa del progra-
ma “Aliméntate Bien”. 

Programa social implemen-
tado desde 2022 en apoyo a 
400 estudiantes de preescolar y 
primaria con problemas de des-
nutrición, que logró en este pe-
ríodo llegar y beneficiar a mil 

200 niños y niñas. 
Junto a regidores comisio-

nados al DIF, del secretario del 
ayuntamiento Héctor Alberto 
de Luna Sánchez; directores 
de dependencias y de madres 
de familia, hicieron la última 
entrega de despensa alimenta-
ria con productos avalados por 
pediatra y nutriólogo. 

En este marco, tanto la pre-
sidenta del DIF como el presi-
dente municipal externaron su 
agradecimiento al cabildo por 
apoyar los cuatro programas 
sociales que ejecuta el DIF en 
beneficio de personas adultas 

mayores, madres solteras y ni-
ños y niñas. 

Dos de los programas pues-
tos en marcha desde 2022 y 
otros dos a partir de 2023, con 
la entrega total de 20 mil 500 
apoyos durante este período, en 
los programas: “De corazón por 
tu Salud”, “Apoyándote con el 

Corazón”, “Aliméntate Bien” y 
“De corazón a tu Mesa”. 

En la Infoteca municipal 
donde se desarrolló la jorna-
da, los beneficiarios se com-
prometieron a “echarle ganas 
a sus estudios” y a aprovechar 
la oportunidad y derecho a la 
educación.

Entregarán la presea al Mérito
Ciudadano a Alfredo Cuellar Lozano

Con 8 000 entregas cerró DIF su programa “Aliméntate Bien”

Jorge Luis ríos / FACTor

ACUÑA, COAH.- Tras reunio-
nes previas del alcalde Emilio 
de Hoyos Montemayor con el 
gobernador Manolo Jiménez 
Salinas y con el mayor de Del 
Río Texas, Álvaro Arreola, se 
destacó el impulso de dos pro-
yectos fundamentales para el 
posicionamiento de la frontera 
Acuña- Del Río. 

Ampliación del puente inter-
nacional No. 1 “Puerta Méxi-
co” y la construcción del puen-
te internacional No. II.

En reciente encuentro con el 
secretario para la atención de 
las relaciones bilaterales en-
tre Coahuila y Texas, Claudio 
Bres Garza y con el director 
de Fomento Económico de Del 

Río Texas, Jorge Ramón, fue 
confirmada la disposición del 
gobierno Estatal de apoyar am-
bos proyectos. 

Con el compromiso del go-
bierno Estatal de apoyar en la 
realización de todos los trá-
mites que le corresponda em-
prender ante la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes, 
Secretaría de Relaciones Ex-
teriores y Agencia Federal de 

Aduanas. 
Así, en lo que se refiere al 

proyecto de construcción del 
puente internacional No. II, 
tanto los gobiernos locales de 
Acuña como de Del Río han 
dado seguimiento, y en breve 
Acuña recibirá del despacho 
contratado el respectivo pro-
yecto ejecutivo. 

Además del apoyo del go-
bierno Estatal en los diversos 
trámites, fue confirmado que, 
para que Acuña siga crecien-
do y fortaleciéndose en in-
fraestructura, está garantizada 
la obra del libramiento Jesús 
María Ramón en su siguiente 
etapa y el impulso del Corredor 
Económico Norte con la cons-
trucción de siete libramientos 
en Coahuila.

Viento en popa los proyectos de ampliación del puente 
internacional I y construcción del número II en Acuña

Gracias a la gira del gober-
nador Manolo Jiménez por 
Texas

Jorge Luis ríos / FACTor

ACUÑA, COAH.- A su 
regreso del acompa-
ñamiento que le hizo 

el alcalde Emilio de Hoyos al 
gobernador del Estado, Manolo 

Jiménez, por Texas, refirió que 
con esta gira Acuña y Coahuila 
esperan más inversión y em-
pleo.

“Iniciamos la semana acom-
pañando a nuestro gobernador 
Manolo Jiménez Salinas en la 
presentación de “Coahuila’s 
Economic & Tourism Presenta-
tion” en Austin, Texas.

Coahuila es tierra de oportu-

nidades; empresarios de Texas, 
conocieron las bondades de 
nuestro estado, nuestras venta-
jas competitivas en seguridad, 
inmejorable ubicación, exce-
lentes prestadores de servicios, 
pero sobre todo la más impor-
tante, nuestra gente trabajadora 
y comprometida que es nuestro 
principal atributo para atraer 
más inversiones y que se gene-

ren más y mejores oportunida-
des para nuestra gente”, expuso 
Emilio de Hoyos.

Dijo que, orgullosamente re-
presentando a Acuña, acompa-
ñó al gobernador de Coahuila 
a la firma del convenio de co-
laboración en materia migrato-
ria, de seguridad, de desarrollo 
económico, cultural y turístico 
con el gobernador de Texas 
Greg Abbot.

“Honramos nuestra historia 
y futuro de Coahuila y Acu-
ña. Fue un honor acompañar 
a nuestro amigo el gobernador 
a la firma de este convenio de 
colaboración”.

Y puntualizó el alcalde: 
“Este convenio marca un paso 
significativo y una alianza 
histórica en el marco del Bi-
centenario de la creación de 
Coahuila y Texas. La intención 
es construir juntos un futuro 
prominente para nuestras co-
munidades”.
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Realiza SIMAS reparación de drenaje en la zona centro

AzucenA González / FAcToR

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- Por cuarto año con-
secutivo la empresa cervecera 
“Constellation Brands” a tra-
vés de su programa “El Va-
lor de Educar” entregará este 
jueves 500 becas al mismo 
número de jóvenes de escuela 
media superior y superior de 
la Región Norte de Coahuila, 

informó la vicepresidenta de 
Comunicación y Responsabi-
lidad Social, Nina Mayagoi-
tía.

Explicó que este programa 
consta de un periodo de 12 
meses, es decir, para los jó-
venes que tienen periodos de 
semestres, será 2 semestres y 
para los de cuatrimestre, se-
rán 3 cuatrimestres, esto con 
el propósito de que puedan 

llevar un ciclo completo.
Recalcó que este año es 

para 500 jóvenes de prepara-
toria y carreras, las cuales tie-
nen como finalidad de que los 
estudiantes no abandonen sus 
estudios, debido a que el ma-
yor porcentaje de deserción 
escolar se ubica en el nivel de 
preparatoria.

En este sentido, dijo que, sí 
se logra captar a jóvenes que 
van de secundaria a prepara-
toria, seguramente continua-
rán con su proceso educativo 
a una carrera profesional.

Añadió que casi todos los 
jóvenes beneficiados son de 
la Zona Norte del Estado, sin 
embargo, dijo que este pro-
grama no está limitado a una 
zona específica, aunque sí se 
cuenta con algunas institucio-
nes educativas aliadas, con 
las cuales se tiene convenio, 
donde los estudiantes pueden 
escoger carreras y escuelas, 
donde se llena la información 
en la plataforma para poder 
acceder a estas becas.

Dará 500 becas “Constellation Brands”

AzucenA González / FAcToR

NAVA, COAH.- En un esfuer-
zo coordinado con el gobierno 
Federal por fortalecer la salud 
y productividad del campo, la 
coordinación de Desarrollo 
Rural de Nava, ha intensifi-
cado sus labores mediante un 
barrido contra la brucella en 
el ganado bovino y caprino de 
esta localidad, acción que se 
enmarca dentro de las iniciati-
vas promovidas por la alcalde-
sa, María del Pilar Valenzuela 
Gallardo.

El titular de Desarrollo Ru-
ral, Fermín Capetillo Navarro, 
señaló que estas medidas son 
fundamentales para proteger 
a los productores y ganaderos 
de la región, quienes juegan un 
papel crucial en el sostenimien-
to de la economía rural. “Con-
tinuamos trabajando en benefi-
cio de nuestros productores, sin 
dejar a un lado a quienes sos-
tienen nuestra economía rural”, 

afirmó Capetillo Navarro.
Detalló que este tipo de in-

tervenciones no solo garan-
tiza la salud de los animales, 

sino que también contribuye 
al desarrollo económico del 
municipio, asegurando que el 
ganado mantenga una alta pro-
ductividad y que los productos 
derivados sean seguros para el 
consumo.

Aseveró que la Adminis-
tración municipal reafirma su 
compromiso de seguir apoyan-
do al campo, implementando 
acciones que beneficien a quie-
nes día a día contribuyen al cre-
cimiento y bienestar de Nava.

AzucenA González / FAcToR

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- La mañana de este 
martes, la presidenta municipal, 
Norma Treviño Galindo visitó 
los sectores Nueva America-
na, Villas del Carmen y Lázaro 
Cárdenas, donde entregó camas 
de hospital a Sonia Bautista Ra-

món y María Esther Fuentes, 
así como una silla de ruedas a 
Guillermo Lara Roldán, respec-
tivamente, todos ellos nigrope-
tenses en situación vulnerable.

Acompañada por el presiden-
te honorario del DIF Municipal, 
Franco González Treviño y la 
directora de esta dependencia, 
Alejandra Patricia González 

Franco, la edil saludó a los be-
neficiarios y a sus familiares, 
quienes recibieron estos apo-
yos.

Treviño Galindo, explicó que 
estos apoyos forman parte del 
resultado de solicitudes reali-
zadas por ciudadanos conoce-
dores de sus situaciones, y que 
fueron donadas a su vez por 

personas altruistas.
De esta manera, el Munici-

pio mantiene su compromiso 
de apoyar a la gente que más 
lo necesita a través de la vin-
culación con la sociedad civil, 
a fin de sumar esfuerzos en el 
mejoramiento de la calidad de 
vida de los habitantes de Pie-
dras Negras.

Realizan en Nava barrido contra la
brucella en ganado bobino y caprino

Apoya alcaldesa a nigropetenses en situación vulnerable

AzucenA González / FAcToR

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- Continuando 
con las obras de sanea-

miento proyectadas para este 
año, la alcaldesa Norma Tre-
viño Galindo supervisó el pro-
greso que presentan los trabajos 
en la calle Anáhuac, de la Zona 

Centro, donde se tienen avan-
ces de 80 y 75 por ciento en la 
renovación de una línea de 12 
pulgadas y un colector de 36 
pulgadas de diámetro, respecti-
vamente.

Acompañada por el gerente 
general del Sistema Municipal 
de Aguas y Saneamiento (SI-
MAS), Juan Olvera Velázquez, 

regidores y funcionarios, la pri-
mera autoridad municipal cons-
tató, en el cruce con la calle Ja-
lisco, el relleno y compactación 
de las zanjas.

Explicó que, una vez conclui-
da la renovación de drenaje en 
un tramo de 460 metros lineales, 
de un total de 560, que incluyó 
la reparación de 69 descargas 

domiciliarias y/o domésticas. 
Cabe resaltar que, una vez 

finalizados estos trabajos, de 
manera transversal con la di-
rección General de Planeación, 
Urbanismo y Obras Públicas, se 
realizará la pavimentación de la 
vialidad, con un total de 5 mil 
200 metros cuadrados de asfalto 
nuevo.


